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Ángel Recio MÁLAGA

Los ayuntamientos de Málaga y
Sevilla se subieron ayer al carro
de Andalucía Tech, el campus de
excelencia formado por las uni-
versidades de ambas ciudades,
con el objetivo de trabajar de for-
ma conjunta y poder aspirar con
mayor fuerza a fondos europeos
para la investigación en materias
que sean estratégicas para las dos
capitales como la sostenibilidad

ambiental, la movilidad, la elimi-
nación de residuos o la cohesión
social.

Los alcaldes de Málaga y Sevi-
lla, Francisco de la Torre y Juan
Espadas, y los rectores de las uni-
versidades malagueña y sevilla-
na, José Ángel Narváez y Miguel
Ángel Castro, firmaron ayer por
la mañana en el consistorio mala-
gueño un convenio marco de co-
operación técnica cuya finalidad,
según reza en el texto, es que “los
ayuntamientos de Sevilla y Mála-
ga colaborarán con Andalucía
Tech en actividades científicas de
investigación y desarrollo tecno-
lógico, intercambio de expertos y
elaboración de proyectos estraté-
gicos y de innovación, así como
en formación personal en mate-
rias de interés común”. El regidor
sevillano, Juan Espadas, puso co-
mo ejemplo que se establecerán

“laboratorios urbanos, con inicia-
tivas de interés mutuo”.

En el acuerdo, cuya vigencia es
de cuatro años renovables desde
ayer, se define que habrá coope-
ración en programas de forma-

ción, tanto de estudiantes en las
universidades promotoras como
de personal investigador y técni-
co; colaboración en programas y
planes de fomento del emprendi-
miento y el empleo; o “intercam-
bio de proyectos, recursos, infor-
mación, contactos y experiencias

para reforzar la imagen de las ciu-
dades de Sevilla y Málaga como
parte de un eje estratégico”.

Espadas precisó que es “un pa-
so más” en la alianza entre Mála-
ga y Sevilla que se inició hace un
año y cuyo resultado alabó porque
“hemos dado muestras suficientes
de confianza mutua para hacer un
trabajo conjunto”. El alcalde sevi-
llano resaltó que las dos capitales
están colaborando en promoción
turística –Sevilla hará una campa-
ña local en el aeropuerto de Mála-
ga durante dos semanas en agos-
to– y quieren potenciar la colabo-
ración entre empresas y los dos
parques tecnológicos.

De la Torre, por su parte, desta-
có que con esta unión “podemos
ser más eficaces y tenemos un
margen de acción más potente”,
subrayó que “ambas ciudades tra-
bajamos en innovación para ser
pioneros y eso es una oportuni-
dad para las universidades” y
adelantó que esta experiencia
puede servir para otras urbes eu-
ropeas o latinoamericanas.

Los dos rectores hicieron hinca-
pié en la necesidad de estrechar
lazos con los ayuntamientos para
hacer proyectos concretos que
tengan resultados “en los próxi-
mos meses” y que se caractericen
por tener un “valor social”.

Málaga y Sevilla se apoyan en
Andalucía Tech para promover
“laboratorios urbanos”
● Los alcaldes y

rectores de las

universidades de

ambas ciudades

firman un convenio

JAVIER ALBIÑANA

José Ángel Narváez, Francisco de la Torre, Juan Espadas y Miguel Ángel Castro, ayer en Málaga.

Una afectada
por una
cláusula suelo
recupera más
de 7.000 euros

R. L. MÁLAGA

El Juzgado de lo Mercantil
número 1 de Málaga ha de-
clarado nula una cláusula
suelo y ha condenado a la
entidad bancaria a la devo-
lución de las cantidades in-
debidamente cobradas des-
de mayo de 2013, más los co-
rrespondientes intereses le-
gales, y al pago de las costas
procesales, de manera que el
procedimiento no le habrá
supuesto gasto alguno a la
afectada. “Estas cantidades
devengarán los intereses le-
gales desde la interpelación
judicial y las cantidades
abonadas con posterioridad
a dicha fecha desde el abono
de las mismas”, declara la
setencia, que estima “la ex-

cepción de cosa juzgada par-
cial, en cuanto a la nulidad
por falta de transparencia o
abusividad de la cláusula
suelo”, eliminándose el con-
trato objeto.

Así, la mujer ha recupera-
do más de 7.300 euros, obte-
niendo una reducción en la
cuota mensual de su présta-
mo de aproximadamente
140 euros. No obstante, el
despacho de abogados ha
asegurado que “seguirá lu-
chando por la recuperación
total de las cantidades inde-
bidamente pagadas desde la
firma de la hipoteca, que as-
cienden a cerca de 13.500
euros, en línea con los infor-
mes de la Comisión Europea
y la jurisprudencia de nume-
rosos Tribunales de nuestro
país”.

La sentencia estima la

excepción parcial en

cuanto a la nulidad por

falta de transpasrencia

A. R. MÁLAGA

El alcalde de Málaga, Francisco
de la Torre, acusó ayer a la Jun-
ta de Andalucía de no apoyar a
Málaga en su candidatura para
ser sede de la Agencia Europea
del Medicamento (EMA), un or-
ganismo que está en Reino Uni-
do y que posiblemente dejará

tierras británicas tras la aproba-
ción del Brexit en las elecciones
celebradas en junio.

Málaga se ha ofrecido para
acoger esta sede, como también
lo han hecho Madrid, Barcelona
o Alicante en España u otras ciu-
dades en Alemania, Italia o Sue-
cia. No es, por tanto, sencillo,
porque hay que ver qué condi-

ciones de salida pactan la Unión
Europea y Gran Bretaña y, en se-
gundo lugar, dónde va a parar
esta agencia. La vicepresidenta
del Gobierno, Soraya Sáenz de
Santamaría, anunció además el
pasado viernes que el Gobierno
prefiere Barcelona.

En cualquier caso, De la Torre
lamentó ayer que la Junta de

Andalucía está “ausente” y pi-
dió el mismo apoyo que la Ge-
neralitat de Cataluña está dan-
do a Barcelona. “Nos gustaría
saber que nuestra Generalitat,
que es la Junta de Andalucía, se
mueve a favor de una ciudad
andaluza que se ha planteado el
tema. Eso sería bueno saberlo
para estar equilibrados en ese

sentido”, dijo. De la Torre aña-
dió que la Junta está “callada,
distante, fría, ausente, sin pro-
nunciarse sobre el tema”, ya
que “hace un mes que tomamos
el acuerdo de Pleno”, en el que
Málaga se postulaba como sede
de dicha institución, y, desde
entonces, no ha habido “ni un
solo escrito, ni una sola llama-
da, ni un solo signo”.

De la Torre aseguró que la
candidatura ya está presentada
y lamentó que Málaga, pese a
ser la capital no autonómica con
más población en España, no
tenga ninguna agencia.

De la Torre acusa a la Junta de falta de apoyo a
la sede de la Agencia Europea del Medicamento

Se intercambiarán

recursos, proyectos

y contactos para

reforzar la imagen
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Pide al Gobierno regional 
un papel «más activo  
y sensible» con las 
aspiraciones de la     
ciudad igual que lo hace 
Cataluña con Barcelona 

:: ANTONIO M. ROMERO 
MÁLAGA. En la carrera por aco-
ger la sede de la Agencia Europea 
del Medicamento, si finalmente 
abandona Londres una vez que se 
negocien las condiciones de salida 
del Reino Unido de la Unión Eu-
ropea tras el ‘Brexit’, las ciudades 
aspirantes, españolas y europeas, 
buscan aliados para fortalecer sus 
candidaturas. En este sentido, el 
alcalde de la capital, Francisco de 
la Torre, instó ayer a la Junta de An-
dalucía a apoyar «la legítima aspi-
ración» de Málaga para albergar 
este organismo comunitario y pi-
dió al Gobierno regional que ten-
ga «un papel más activo y sensi-
ble» en dicha reclamación de la 
misma forma que lo está hacien-
do la Generalitat de Cataluña con 
Barcelona –Estocolomo, Milán o 
Copenhague son ciudades de otros 
países que también optan–. 

De la Torre criticó que desde que 
hace un mes el pleno del Ayunta-
miento aprobó por unanimidad 
una moción –presentada por el 
equipo de gobierno popular– en la 
que se solicitaba ser sede de esta 
agencia europea, la Junta ha esta-
do «callada, ausente, fría, sin pro-
nunciarse; no ha habido un solo 
escrito, ni una sola llamada, ni un 
sólo signo de simpatía» y subrayó 
que la defensa de Málaga es la «de 
los intereses de Andalucía».  

Preguntado sobre el hecho de que 
otra ciudad andaluza, Granada, tam-
bién se está postulando, el regidor 
malagueño sostuvo que la Ciudad 
de la Alhambra «aún no ha hecho 
ningún pronunciamiento oficial». 

Francisco de la Torre detalló que 
ha mandado cartas con la petición 
de Málaga, avalada por su pleno 
municipal, al presidente de la Co-
misión Europea, Jean Claude 
Juncker; al del Gobierno de Espa-

ña, Mariano Rajoy; a la vicepresi-
denta del Ejecutivo, Soraya Sáenz 
de Santamaría; al embajador espa-
ñol en Londres, Federico Trillo, y 
al director de la Agencia Europea 
del Medicamento, el italiano Gui-
do Rasi.  

Las mejores condiciones 
Aunque reconoció que la decisión 
sobre la ubicación es un asunto 
«complejo» ya que depende de las 
condiciones que se negocien con 
el Reino Unido para su salida y de 
la decisión que adopte la Comisión 
Europea, Francisco de la Torre re-
calcó que Málaga es la ciudad que 
reúne «unas condiciones extraor-
dinarias» para albergar este orga-
nismo y reiteró su idea de que es 
importante que los funcionarios 
que trabajan en la Agencia Euro-
pea del Medicamento conozcan la 
candidatura malagueña porque 
tendría «las máximas simpatías». 

A su juicio, el hecho de que Má-
laga albergue este organismo su-
pondría hacer justicia con el he-
cho de que es la única gran ciudad 
de España que sin ser capital pro-
vincial no acoge organismos euro-
peos ya que, según recordó, cuan-
do en 1986 España entró en la UE 
«ni el Gobierno central ni el auto-
nómico» se acordaron de la capi-
tal de la Costa del Sol para ser sede 
de alguna agencia europea.  

El regidor dijo no tener ningún 
temor respecto a que los intereses 
de Málaga se puedan ver perjudi-
cados por las negociaciones del PP 
y los nacionalistas catalanes para 
facilitar la investidura de Mariano 
Rajoy como presidente del Gobier-
no y el hecho de que se utilice la 
sede de dicha agencia como un ele-
mento de compensación, apostan-
do por Barcelona, a cambio del vo-
tos de los partidos catalanistas.

De la Torre insta a la Junta 
a respaldar a Málaga   
como sede de la Agencia 
Europea del Medicamento

Las dos capitales  
se convertirán en 
«laboratorios urbanos»    
de proyectos innovadores, 
tecnológicos y 
estratégicos 

:: ANTONIO M. ROMERO  
MÁLAGA. El eje de colaboración y 
alianza estratégica entre Málaga y Se-
villa sumó ayer un nuevo hito en la 
andadura iniciada hace un año al su-
marse ambas ciudades al campus de 
excelencia Andalucía Tech que des-
de hace seis años vienen desarrollan-
do las universidades de las dos capi-
tales con el objetivo de potenciar y 
atraer el talento en la región. 

Francisco de la Torre y Juan Espa-
das, alcaldes malagueño y sevillano 
respectivamente, y José Ángel Nar-
váez y Miguel Ángel Castro, recto-
res de la Universidad de Málaga y la 
Universidad de Sevilla, firmaron en 
el Salón de los Espejos del Ayunta-
miento un convenio marco de cola-
boración que en los próximos me-
ses se irá desarrollando con conve-
nios específicos y que permitirá que 
las dos ciudades se conviertan en 
«laboratorios urbanos» de proyec-

tos innovadores, tecnológicos y es-
tratégicos que emanen de la activi-
dad del Andalucía Tech.  

El convenio implica la transferen-
cia de conocimientos con las empre-
sas municipales y viceversa para bus-
car lazos y sinergias que refuercen la 
innovación para hacer más atractiva 
la inversión. Para ello se incluyen va-
rios ámbitos de actuación: coopera-
ción en programas de formación; la 
colaboración en los programas de fo-
mento del emprendimiento y el em-
pleo; la ejecución de proyectos de in-
vestigación; el asesoramiento técni-
co y científico mutuo; y el intercam-
bio de proyectos, recursos, informa-
ción, contactos y experiencias para 
reforzar la imagen de las dos ciuda-
des como parte de un eje estratégico.  

En la firma estuvieron presentes 
representantes de ambas universida-
des y del colectivo ciudadano Civi-
sur, que reúne a personalidades de Se-
villa y Málaga, entre ellos los exalcal-
des de ambas ciudades Manuel del 
Valle y Luis Merino, respectivamen-
te. Los directivos de Civisur mantu-
vieron una reunión con De la Torre, 
Espadas, Narváez y Castro para ana-
lizar el estado de los proyectos de co-
laboración así como los nuevos pro-
yectos en los que está trabajando ac-

tualmente dicha plataforma ciuda-
dana en materia turística y cultural 
y que prevén concretar a la vuelta de 
las vacaciones de verano. Asimismo, 
Civisur firmará acuerdos de colabo-
ración con ambas universidades.

El eje Málaga-Sevilla se      
suma al campus de excelencia 
universitaria Andalucía Tech 

Merino, Narváez, De la Torre, Espadas, Castro y Del Valle, ayer, tras la firma del acuerdo. :: ÁLVARO CABRERA

«La Junta ha estado 
callada, ausente, fría,       
sin un solo signo de 
simpatía», criticó

Stand promocional de 
Sevilla en el aeropuerto 
malagueño 
Francisco de la Torre y Juan Espa-
das hicieron un balance muy po-
sitivo de este primer año de traba-
jo conjunto entre ambas ciudades 
destacando la puesta en marcha 
de proyectos tecnológicos y de tu-
rismo. A este respecto, el alcalde 
hispalense anunció que en agosto 
habrá un stand de Sevilla en el ae-
ropuerto malagueño para mos-
trar la oferta complementaria 
que ofrece su ciudad para atraer a 
los turistas que lleguen al aeró-
dromo. En este sentido, avanzó 
que Málaga podría hacer lo mis-
mo en otoño en Sevilla durante la 
celebración de eventos como la 
Bienal de Flamenco.
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Málaga y Sevilla sellan un pacto para 
alcanzar la excelencia en innovación

Aplazado a 
septiembre 
el dictamen 
sobre la 
comisión  
de Fitonovo

C.S. 
SEVILLA 
{Aunque el calendario se-
ñalaba julio como el mes 
en el que se conocerían 
las conclusiones de la co-
misión de investigación 
del caso Fitonovo, no será 
hasta septiembre cuando 
se haga público el dicta-
men definitivo. Así lo 
acordaron ayer los repre-
sentantes de los cinco 
partidos, tras una pro-
puesta de Ciudadanos y 
Participa Sevilla en la que 
pedían más tiempo para 
elaborar sus informes. 

Tras estimar la peti-
ción, todos los grupos 
quedaron emplazados a 
una nueva reunión el pró-
ximo 6 de septiembre, en 
la que se pondrán en co-
mún los documentos de 
alegaciones que podrán 
presentarse hasta el 29 de 
agosto. El texto definitivo 
será elevado al refrendo 
del pleno municipal ordi-
nario del mismo mes de 
septiembre. 

El presidente de la me-
sa de trabajo y delegado 
de Bienestar Social y Em-
pleo del Ayuntamiento de 
Sevilla, Juan Manuel Flo-
res, señaló que este nuevo 
aplazamiento fue acorda-
do «de modo consensua-
do» por los cinco repre-
sentantes políticos pre-
sentes en la comisión. ~

El eje entre ambas ciudades se suma a la alianza universitaria para fomentar 
proyectos de emprendimiento e investigación que generen nuevos empleos

M.D. 
SEVILLA 
{Hasta ahora se había cen-
trado exclusivamente en ma-
teria turística pero el eje Se-
villa-Málaga parece dispues-
to a dar mucho más de sí. En 
esta ocasión, los dos alcaldes 
han firmado un acuerdo para 
que ambas ciudades se con-
viertan en laboratorios urba-
nos de proyectos innovado-
res. O lo que es lo mismo, la 
apuesta por que las dos capi-
tales sean cultivo de empre-
sas que apuesten por nuevas 
prácticas que garanticen su 
viabilidad y además dispa-
ren los índices de creación 
de empleo. Para ello han su-
mado a este pacto a sus uni-
versidades que, a través del 
campus de excelencia inter-
nacional Andalucía Tech, su-
marán esfuerzos para alcan-
zar el objetivo marcado.  

Tras la firma, que tuvo lu-
gar en la sede del Ayunta-
miento de Málaga, el alcalde 
de Sevilla, Juan Espadas, in-
cidió en la importancia que 
tiene este convenio, que «es 
una firme apuesta por la in-
novación, la investigación y 
las nuevas tecnologías». Una 
prueba más, dijo Espadas, de 
los proyectos que se vienen 
acometiendo «de forma con-
junta» desde hace varios me-
ses. «Hoy se abre un nuevo 
escenario de oportunidades 
económicas para las dos ciu-

dades, nuestras universida-
des y las empresas y los em-
prendedores».  

Un futuro para el que el 
regidor hispalense puso so-
bre la mesa la posibilidad de 
encontrar financiación euro-
pea. Al respecto, el alcalde 
de Málaga, Francisco de la 
Torre, advirtió que si se es 
capaz de «aunar a esta ac-
ción los fondos europeos so-
bre los que la comunidad au-
tónoma tiene autoridad» se 
podrán ofrecer «oportunida-
des para todos».  

En la misma línea se ma-
nifestó el rector de la Univer-
sidad de Sevilla, Miguel Án-
gel Castro, también presente 
en este acto. «El futuro pasa 
por fortalecer la alianza de 
este proyecto de investiga-
ción que tenemos». Por ello, 
insistió, esta firma «pone de 
manifiesto» el desarrollo de 
«actuaciones concretas» en-
tre los campus de excelencia 
de Málaga y Sevilla. 

El proyecto sobre el que 
se sostiene esta firma se arti-
cula en siete puntos: la coo-

peración en programas de 
formación, la colaboración 
en los programas de fomen-
to del emprendimiento y el 
empleo, la ejecución de pro-
yectos de investigación; el 
asesoramiento técnico y 
científico mutuo, el inter-
cambio de proyectos, recur-
sos, información, contactos 
y experiencias para reforzar 
la imagen de las ciudades, y 
todas aquellas otras activi-
dades que puedan contribuir 
a impulsar la alianza estraté-
gica entre Sevilla y Málaga. ~

El alcalde Málaga, Francisco de la Torre, y el de Sevilla, Juan Espadas, junto a los rectores universitarios. / El Correo

EL DATO 
Los ayunta-
mientos de 
Sevilla y Má-
laga suscri-
bieron este 
protocolo de 
colaboración 
el 21 de octu-
bre de 2015

ò

C.S. 
SEVILLA 
{El portavoz municipal de 
Izquierda Unida, Daniel 
González Rojas, ha criticado 
este lunes el «desmantela-
miento» de fuentes de agua 
potable que el Ayuntamiento 
de Sevilla viene llevando a 
cabo «sin ninguna justifica-
ción aparente» en diferentes 
zonas de la capital, como la 
comprendida entre la isla de 
Cartuja, el paseo Juan Carlos 
I, Torneo y Barqueta.  

González Rojas y la tam-
bién concejala de IU Eva Oli-
va han visitado este lugar 
junto a vecinos del entorno, 
que les han trasladado su 
«malestar e indignación» por 
la eliminación de unas fuen-
tes «tremendamente necesa-
rias en una ciudad tan calu-

Alertan del desmantelamiento 
de fuentes de agua potable

Alternativas ante la desaparición de fuentes.

rosa y turística como Sevi-
lla». Según han constatado 
los concejales de Izquierda 
Unida sobre el terreno, el 
Consistorio ha «acabado en 
los últimos meses» con las 
fuentes de agua potable que 
había ubicadas en Plaza de 
Armas, el Camino de los Des-
cubrimientos, el Jardín Ame-
ricano y, recientemente, eli-
minaba también la que se 
encontraba situada a la altu-
ra de Barqueta. Por ello, Ro-
jas ha recalcado que, con 
Participa Sevilla, llevarán 
una moción al pleno del vier-
nes para que se «restituyan». 
No obstante, desde el Ayun-
tamiento se ha aclarado que  
el sistema de fuentes públi-
cas se encuentra actualmen-
te «en un proceso de  reorde-
nación» con el objetivo de 
«ampliar la cantidad de ciu-
dadanos a  las que ofrecer 
servicio». Es por ello que la 
red espera incrementar el 
número de  puntos en una 
nueva fase. ~

C.S. 
SEVILLA 
{El Ayuntamiento de Se-
villa, a través de su Dele-
gación de Educación, Par-
ticipación Ciudadana y 
Edificios Municipales, ha 
abierto este lunes dos 
convocatorias públicas de 
subvenciones con un pre-
supuesto de 104.000 eu-
ros para reforzar y respal-
dar el tejido asociativo de 
la ciudad como estrategia 
básica para fomentar la 
participación.  

Tal labor y el citado im-
porte se canalizarán a tra-
vés de las entidades y aso-
ciaciones pero, a diferen-
cia de años anteriores, se 
fija una revisión del mo-

El tejido asociativo 
recibirá 100.000 
euros en ayudas 

delo, al introducirse la con-
currencia competitiva en lu-
gar de los convenios nomi-
nativos. En concreto, son 
cuatro las líneas de trabajo. 
El primero de ellos, con 
50.000 euros, atañe a cuatro 
proyectos que incentiven la 
participación ciudadana for-
taleciendo el tejido asociati-
vo y también las redes ciuda-
danas. El segundo, de 22.400 
euros, apoyará a proyectos 
de dinamización sociocultu-
ral que apuesten por la inno-
vación. El tercero respaldará 
proyectos dirigidos a mayo-
res, y el cuarto prevé apoyar 
económicamente con 12.000 
euros al menos dos proyec-
tos culturales y educativos 
para los menores. ~
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Ángel Recio MÁLAGA

Los ayuntamientos de Sevilla y
Málaga se subieron ayer al carro
de Andalucía Tech, el campus de
excelencia formado por las uni-

versidades de ambas ciudades,
con el objetivo de trabajar de
forma conjunta y poder aspirar
con mayor fuerza a fondos euro-
peos para la investigación en
materias que sean estratégicas

para las dos capitales como la
sostenibilidad ambiental, la mo-
vilidad, la eliminación de resi-
duos o la cohesión social.

Los alcaldes de Sevilla y Mála-
ga, Juan Espada y Francisco de
la Torre, y los rectores de la His-
palense y la universidad mala-
gueña, Miguel Ángel Castro y
José Ángel Narváez, respectiva-
mente, firmaron ayer por la ma-
ñana en el consistorio malague-
ño un convenio marco de coope-

ración técnica cuya finalidad,
según reza en el texto, es que
“los ayuntamientos de Sevilla y
Málaga colaborarán con Anda-
lucía Tech en actividades cientí-
ficas de investigación y desarro-
llo tecnológico, intercambio de
expertos y elaboración de pro-
yectos estratégicos y de innova-
ción, así como en formación per-
sonal en materias de interés co-
mún”. El regidor sevillano, Juan
Espadas, puso como ejemplo
que se establecerán “laborato-
rios urbanos, con iniciativas de
interés mutuo”.

En el acuerdo, cuya vigencia
es de cuatro años renovables
desde ayer, se define que habrá
cooperación en programas de
formación, tanto de estudiantes
en las universidades promotoras
como de personal investigador y
técnico; colaboración en pro-
gramas y planes de fomento del

emprendimiento y el empleo; o
“intercambio de proyectos, re-
cursos, información, contactos y
experiencias para reforzar la
imagen de las ciudades de Sevi-
lla y Málaga como parte de un
eje estratégico”.

Espadas precisó que es “un pa-
so más” en la alianza entre Má-
laga y Sevilla que se inició hace
un año y cuyo resultado alabó
porque “hemos dado muestras
suficientes de confianza mutua
para hacer un trabajo conjunto”.
El alcalde sevillano resaltó que
las dos capitales están colabo-
rando en promoción turística
–Sevilla hará una campaña local
en el aeropuerto de Málaga du-
rante dos semanas en agosto– y
quieren potenciar la colabora-
ción entre empresas y los dos
parques tecnológicos.

De la Torre, por su parte, desta-

có que con esta unión “podemos
ser más eficaces y tenemos un
margen de acción más potente”,
subrayó que “ambas ciudades tra-
bajamos en innovación para ser
pioneros y eso es una oportuni-
dad para las universidades” y
adelantó que esta experiencia
puede servir para otras urbes eu-
ropeas o latinoamericanas.

Los dos rectores hicieron hin-
capié en la necesidad de estre-
char lazos con los ayuntamien-
tos para hacer proyectos concre-
tos que tengan resultados “en los
próximos meses” y que se carac-
tericen por tener un “valor so-
cial”. “Este acuerdo es un ejem-
plo de ese camino que tenemos
que realizar y que estoy seguro
que dará resultados concretos en
los próximos meses con la aper-
tura de líneas conjuntas de tra-
bajo e investigación”, añadió Mi-
guel Ángel Castro.

Málaga y Sevilla se apoyan en
Andalucía Tech para promover
“laboratorios urbanos”
● Los alcaldes y rectores de las

universidades de ambas ciudades firman

un convenio de cooperación técnica

JAVIER ALBIÑANA

José Ángel Narváez, Francisco de la Torre, Juan Espadas y Miguel Ángel Castro, ayer en Málaga.

R. S.

El patronato de la Fundación
Universidad Loyola Andalucía
ha aprobado la creación del vi-
cerrectorado de Posgrado,
nombrando al catedrático de
Economía Manuel Alejandro
Cardenete como su primer titu-
lar. Se trata del tercer vicerrec-
torado con el que cuenta esta
universidad, que ya tiene el de

Ordenación Académica y el de
Investigación.

Según informó ayer la institu-
cióna cadémica, Manuel Alejan-
dro Cardenete, que fue nombra-
do director de Loyola Leadership
School en mayo de 2015, es “una
de las figuras docentes más reco-
nocidas de esta universidad y
uno de los analistas económicos
españoles de mayor proyección”,
ya que, “a pesar de su juventud”
cuenta con “una amplia trayecto-
ria y experiencia gestora y acadé-
mica”.

Catedrático de Economía, doc-
tor en Ciencias Económicas y Em-
presariales y diplomado en Alta
Dirección, Manuel Alejandro Car-

denete ha sido hasta este el pasa-
do curso 2015-2016 director del
departamento de Economía de la
Universidad Loyola Andalucía.

En el plano de gestión y activi-
dad profesional institucional, es
presidente de la Comisión de
Economía del Colegio de Econo-
mistas de Sevilla, presidente de
la Comisión de Estrategia de la
Confederación de Empresarios
de Andalucía, presidente de la
Asociación Andaluza de Ciencia
Regional, miembro de la Ejecuti-
va de la Sociedad Hispanoameri-
cana de Input-Output, académi-
co de la Academia Andaluza de
Ciencia Regional y council mem-
ber de la International Input-
Output Association.

Sus líneas de investigación son
modelos input-output y modelos
de equilibrio general aplicados a
nivel nacional y regional usando
como software el programa
GAMS, PyIO, Simsipsam y GTAP.

Nombran al economista Manuel Alejandro
Cardenete vicerrector de Posgrado de la Loyola

Se intercambiarán
recursos, proyectos
y contactos para
reforzar la imagen

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El catedrático Manuel Alejandro Cardenete.

Hastaelpasadocurso,
elcatedráticodirigíael
departamentodeEconomía
deestauniversidad
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Con la detención del presunto au-
tor, la Policía ha resuelto con meri-
toria rapidez el asesinato de un
hombre cuyo cadáver calcinado
fue localizado el pasado 9 de julio
en el interior del maletero de su
vehículo en Alcalá de Guadaíra.

Francisco
Perea
Jefe superior de Policía
de Andalucía Occidental

Dijo ayer que se niegan a participar
en los contactos con el Rey para
proponer un candidato a la Presiden-
cia del Gobierno porque no quieren
“rendir pleitesía” a quien no respeta
“la soberanía del pueblo de Catalu-
ña”. ¿Y qué hacen en el Congreso?

Gabriel
Rufián
Portavoz adjunto de
ERC en el Congreso

Los alcaldes de Sevilla y Málaga,
Juan Espadas y Francisco de la
Torre, y los rectores de la Hispa-
lense y la universidad malagueña,
Miguel Ángel Castro y José Ángel
Narváez, respectivamente, suscri-
bieron ayer un convenio de coope-
ración técnica entre los ayunta-
mientos de ambas ciudades y el
Campus de Excelencia Interna-
cional Andalucía TECH. El acuer-
do, firmado en el Consistorio ma-
lagueño, nace con el objeto de es-
trechar relaciones entre las par-
tes, para aunar esfuerzos y esta-
blecer así normas de actuación
que incrementen las actividades
científicas y los proyectos estraté-
gicos. Incluye también la coope-
ración en programas de forma-
ción, investigación y emprendi-
miento será una de las premisas
básicas.

J. P. G.

STEPHAN ZENKE / EFE

El eje Sevilla-
Málaga se
consolida

CONTINUOS
SOBRESALTOS
EN ALEMANIA
El atentado en Ans-
bach (Baviera), en el
que murió el sospe-
choso que detonó una
bomba con la que hi-
rió a una decena de
personas fue ayer rei-
vindicado por el EI.
La Policía también fa-
cilitó la imagen de la
detención del refugia-
do sirio que mató con
un machete a una
mujer en Reutlingen y
en Múnich reabría el
centro comercial tras
la matanza del pasa-
do viernes.

M. J. LÓPEZ

EL DESAHUCIO
PARCIAL DE LA
CARBONERÍA
La Carbonería cerró
sus puertas ayer a
causa de un desahu-
cio llevado a cabo
por los propietarios
del inmueble, pero
reabrirá a partir de
esta semana en el
patio contiguo de la
calle Céspedes con
sus habituales activi-
dades. Pisco Lira, hijo
del fundador del es-
pacio, dijo ayer que
la tarea de estos últi-
mos 40 años ha sido
la de dar vida a la ca-
sa y conservarla.

Cielos poco nubosos o despeja-
dos. Temperaturas sin cambios y

vientos flojos360

TEMPERATURAS PREVISTAS

39 23
EL DÍA EN IMÁGENES

PALMAS Y PITOS
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P.D.M. 

MÁLAGA 

«Callada», «ausente», «fría». Estos 
son los adjetivos que ayer utilizó el 
alcalde de Málaga, Francisco de la 
Torre, para definir la postura de la 
Junta de Andalucía ante la solicitud 
del Ayuntamiento de que la Agencia 
Europea del Medicamento se ubique 
en la ciudad ante su posible salida 
del Reino Unido como consecuencia 
del «Brexit». Actitud «distante» que 
el regidor contrapuso con el apoyo 
de la Generalitat de Cataluña para 

que el organismo se instale en Bar-
celona. 

«¿Nuestra “Generalitat” qué ha di-
cho? ¿La Junta ha hecho algo hasta aho-
ra?», preguntó el regidor a los perio-
distas antes de afear que el Ejecutivo 
de Susana Díaz «no se ha movido a fa-
vor de una ciudad andaluza». 

De la Torre criticó que, desde que el 
Consistorio hizo pública su propuesta 
de acoger este organismo europeo tras 
llegar un acuerdo el Pleno, no ha reci-
bido «ni un solo escrito, ni una sola lla-
mada, ni un solo signo de simpatía» 
por parte de la Junta de Andalucía.  

«¿Me siguen con claridad? ¿Tienen 
alguna duda?», volvió a inquirir a los 
representantes de los medios antes de, 
recordar cómo la Administración au-
tonómica sí peleó para que la capital 
hispalense fuera sede del Instituto de 
Prospectiva Tecnológica. «¿Cómo se le 
ocurrió a la Junta sabiendo la vocación 
tecnológica de Málaga?», se preguntó 
y censuró al mismo tiempo el alcalde 
malagueño, que mostró su certeza de 
que su ejemplo no influiría en el eje 
Málaga-Sevilla.  

A pesar de la postura inmóvil del Go-
bierno regional, el Ayuntamiento ma-
lagueño ya ha enviado escritos en los 
que se postula para albergar esta sede 
al presidente de la Comisión Europea, 
Jean Claude Juncker; el presidente del 

Gobierno en funciones, Mariano Ra-
joy, y el director de la Agencia Europea 
del Medicamento, Guido Rasi, entre 
otros. 

De la Torre lamentó que en los años 
80, cuando España entró en la Unión 
Europea y no había ninguna agencia 
europea en el país «no se acordaron» 
de esta ciudad ni el Gobierno central 
ni el autonómico. «Ahora vuelve a re-
petir este olvido», agregó.  

En la actualidad, junto a la capital se-
villana, en el país acogen sedes de orga-
nismos europeos Alicante —la Oficina 
de la Propiedad Intelectual de la Unión 
Europea (EUIPO), instalaciones en las 
que esta ciudad pretende que se inte-
gre la Agencia Europea del Medicamen-
to— y Bilbao —la Agencia Europea para 
la Seguridad y la Salud en el Trabajo—. 

Francisco de la Torre subrayó que 
Málaga es la urbe más grande del país 
que no es capital autonómica y tiene 
unas «condiciones extraordinarias» 
para competir con otras ciudades eu-
ropeas como Milán (Italia), Estocolmo 
(Suecia) u otras de Alemania y Dina-
marca. Además, afirmó que «no me 
consta que Granada haya realizado nin-
guna petición formal» al ser cuestio-
nado por el hecho de que la provincia 
vecina también se haya interesado por 
acoger al organismo europeo, lo que 
podría explicar el «silencio» de la Jun-
tan para no decantarse por ninguna 
opción. También que las conversacio-
nes para la formación de gobierno en 
España entre el PP y los partidos na-
cionalistas puedan perjudicar a la ca-
pital malagueña en detrimento de can-
didaturas como la de Barcelona.

La Junta evita ayudar a Málaga  
a captar instituciones europeas
∑ De la Torre le reprocha 

su silencio tras pedir  
la sede de la Agencia 
del Medicamento 

Huelva suspende el 
plan de rescate 
 El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Huelva sacó 
ayer adelante la aprobación 
inicial de los presupuestos 
municipales de 2016, que 
ascienden a 120,7 millones de 
euros, con los votos favorables 
de PSOE y Ciudadanos, la 
abstención de la Mesa de la Ría 
y el voto negativo del PP, IU y 
Participa Huelva. 
Lo más destacado del acuerdo 
es la suspensión cautelar del 
plan de rescate que había sido 
aprobado en 2014 por el 
anterior gobierno municipal 
del PP. Según el portavoz del 
gobierno municipal socialista, 
Manuel Gómez Márquez, el PP 
aprobó el plan de rescate «con 
un procedimiento ilegal, que 
ha puesto en peligro la presta-
ción de los servicios públicos 
en esta ciudad sometiéndonos 
a la férrea intervención del 
Ministerio de Hacienda». 
Tanto PP como IU advirtieron 
de la inviabilidad del acuerdo.

 ABC   
Los alcaldes de Málaga y Sevilla, Francisco de la Torre y Juan Espadas, en la imagen junto a los rectores de las universidades de ambas provincias, 
rubricaron ayer la inclusión de estas dos ciudades en el proyecto universitario Andalucía Tech, dedicado a lograr sinergias de conocimiento. / P. D. A. 

∑ Málaga y Sevilla: «laboratorios urbanos» 
para el proyecto Andalucía Tech

FUTURCAR, S.A.

Anuncio de convocatoria de Junta

General Extraordinaria de Accio-

nistas de Futurcar, S.A., en el domi-

cilio social, el día 30 de agosto de

2016, a las 13:00 horas, en primera

convocatoria, o en el mismo lugar

y hora del día siguiente, en segunda

convocatoria, con el siguiente

Orden del día:
1. Reelección y, en lo necesario,

nombramiento de Consejeros.

2. Ruegos y preguntas.

3. Facultades de protocolización

de acuerdos.

4. Lectura y aprobación del acta.

Manzanares, 14 de julio de 2016.

El Secretario.

abcdesevilla.es/andalucia
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EJE SEVILLA-MÁLAGA Ayuntamientos y universidades de ambas ciudades se alían para materializar los proyectos de Andalucía Tech P3

EXCELENCIA___Los alcaldes aseguran
que quieren que sus ciudades sean
“laboratorios urbanos” 

FINANCIACIÓN___Espadas destaca la
posibilidad de conseguir fondos de
los programas comunitarios de la UE

MÁS COLABORACIÓN___El alcalde
sevillano destaca las perspectivas de
las iniciativas en el ámbito turístico

Vuelven las alertas
Sevilla vuelve a soportar estos días calores
extremos de hasta 40 grados, aunque los
termómetros exageren las temperaturas y
se conviertan en la foto perfecta EP/BRIONES

■ El juez ha decretado el ingreso en prisión de
los dos jóvenes de 27 años detenidos por la
muerte de un vecino de Rochelambert cuyo
cadáver apareció calcinado en su propio coche.
Uno de ellos está acusado de la muerte y el otro,
de ayudarle a deshacerse de las pruebas           P6

Prisión por la muerte
del hombre calcinado

ROCHELAMBERT Hay dos detenidos

■ Los acreedores financieros están exigiendo a
la empresa más ajustes de personal, que se han
materializado en apenas dos días en tres
expedientes de regulación de empleo
temporales en las filiales, la última de ellas en
Abengoa Research, además de EPC y ABD       P10

Tercer ERE temporal en
dos días en Abengoa

EMPRESAS Ahora en la filial de I+D
Real Betis

Compás de
espera por
Roman Zozulya
P12

Deportes

Sevilla FC

Monchi ofrece
10 ‘kilos’ por
Dani Parejo     P12

Recurren
EEll  eexx  ddee  MMaarrííaa  SSaallmmeerróónn

rreeccuurrrriirráá  ssuu  iinndduullttoo P7
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EJE SEVILLA-MÁLAGA Ambos ayuntamientos se alían con sus universidades para poner en práctica proyectos de Andalucía Tech

Banco Santander y Grupo
Insur financiarán el
proyecto residencial
Pineda Parque 

UGT exige la “reparación
y adecentamiento” de
los centros escolares de
la provincia

Crean un clúster de
energías renovables en
torno al Parque
Tecnológico Soland

Sevilla

Un momento de la firma del acuerdo entre los alcaldes y las universidades de Sevilla y Málaga. AYTO SEVILLA

SEVILLA/MÁLAGA.AGENCIAS | Los
ayuntamientos de Sevilla y
Málaga han firmado este lu-
nes un convenio con las uni-
versidades de estas dos ciu-
dades para convertirse en “la-
boratorios urbanos” de pro-
yectos innovadores, tecnoló-
gicos y estratégicos que ema-
nen de la actividad del Cam-
pus de Excelencia Internacio-
nal Andalucia Tech.

En el marco del Eje Sevilla-
Málaga, los alcaldes de la ca-
pital andaluza, Juan Espadas,
y de Málaga, Francisco de la
Torre, y los rectores de ambas
universidades -Miguel Ángel
Castro y José Ángel Narváez-
han firmado este convenio
que pretende ser “un foco de
excelencia docente, investi-
gadora y de transferencia de
resultados”, así como ayudar
a impulsar la innovación en
las empresas.

El convenio incluye la coo-
peración en programas de
formación, tanto de los estu-
diantes de las universidades
como de personal investiga-
dor y técnico; la colaboración
en programas y planes de fo-
mento del emprendimiento y
el empleo; y la ejecución de
proyectos y programas de in-
vestigación y de desarrollo.

Además, prevé el asesora-
miento técnico y científico

mutuo; la organización y la
ejecución de actividades co-
munes relacionadas con la
promoción de la investiga-
ción, la innovación y el des-
arrollo tecnológico; el inter-
cambio de proyectos, recur-
sos, información, contactos y
experiencias para reforzar la
imagen de ambas ciudades; y
otras actividades para impul-
sar la alianza estratégica.

El convenio entre Andalu-
cía Tech y ambos ayunta-
mientos implica la transfe-
rencia de conocimientos con
las empresas municipales, y
viceversa, para buscar lazos y
sinergias que refuercen la in-
novación, para hacer más
atractiva la inversión.

Proyectos en marcha
“Se trata de subirnos a un

proyecto que ya estaba en
marcha”, ha apuntado Espa-
das, así como de “dar un paso
más con lo que iniciamos ha-
ce un año y que tiene distin-
tas metas en multitud de ám-
bitos”, refiriéndose al Cam-
pus de Excelencia Internacio-
nal Andalucía Tech, que cum-
ple ya seis años de vigencia
uniendo a las dos ciudades.

Asimismo, ha afirmado que
es un acuerdo enfocado a que
“surjan oportunidades en el
ámbito de la innovación, el

desarrollo tecnológico, los
proyectos estratégicos de la
ciudad”.  “Se trata de estable-
cer laboratorios urbanos, de
cooperar en la formación y de
entrar en una transformación
de competencias permanen-
te”, ha resaltado.

Espadas ha apuntado la
posibilidad de conseguir fi-
nanciación europea para el
desarrollo de proyectos, por
lo que “hay que buscar inicia-
tivas de interés mutuo que
nos hagan ir de la mano”, y ha
insistido en “la necesidad de

mantener vivos este tipo de
intereses”.

También el alcalde de Má-
laga ha hecho referencia a los
fondos europeos: “Si somos
capaces de aunar a esta ac-
ción los fondos europeos so-
bre los que la comunidad au-
tónoma tiene autoridad, po-
dremos ofrecer oportunida-
des para todos”, ha indicado.

De la Torre ha resaltado que
“dos ciudades unidas pueden
ser más eficaces. No cabe du-
da de que podemos apoyar-
nos en este acuerdo que ya

existe”, hay que dar pie “a un
cúmulo de proyectos impor-
tantes”, ha apuntado. “Tene-
mos talento. Busquemos en-
tonces el talento. El mundo
tiene que apoyarse en el co-
nocimiento, la inteligencia y
el talento”, ha opinado.

Espadas ha destacado “la
confianza mutua” entre am-
bas ciudades, especialmente
en lo turístico, donde ya “he-
mos estado con presencia
conjunta” y “está funcionan-
do creo que muy bien y con
perspectivas”.

SEVILLA | Una nueva celda foto-
voltaica que permita un mejor
aprovechamiento de la luz so-
lar ha sido la “audaz” pro-
puesta de un equipo interna-
cional liderado por investiga-
dores del Instituto de Ciencia
de Materiales de Sevilla
(ICMS), perteneciente al Cen-
tro de Investigaciones Cientí-
ficas Isla de la Cartuja (cicCar-
tuja).

En un comunicado, cicCar-
tuja ha subrayado que los di-
seños teóricos apoyados por
pruebas de concepto prelimi-
nares -publicados en la revis-
ta Journal of Materials Che-
mistry A- han demostrado
que “es posible superar la efi-
ciencia de los dispositivos ac-
tuales por un amplio margen,
empleando tecnología ya dis-
ponible en el laboratorio”,
que se materializan en un
compuesto más eficiente a la
hora de convertir la energía
solar en electricidad.

El CicCartuja
y celda solar
para la
arquitectura

EN LA PRÁCTICA___La puesta en
marcha de proyectos innovadores,
tecnológicos y estratégicos

FONDOS EUROPEOS___Espadas
destaca la posibilidad de financiación
comunitaria para estas iniciativas

TURISMO___El alcalde de Sevilla cree
que la colaboración con Málaga está
funcionando y con perspectivas

Laboratorios para la excelencia
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Las universidades de Sevilla y Málaga llevan seis años cooperando en el Campus de Excelencia Andalucía Tech 

en programas de formación, desarrollo e intercambio de proyectos. Hoy en Málaga, los alcaldes y rectores de 

ambas capitales han firmado un acuerdo de colaboración.

CANAL SUR / CSUR NOTICIAS 2
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Los alcaldes de Sevilla y Málaga, y las universidades de estas dos ciudades, han firmado  un acuerdo para 

cooperar a través del Campus de Excelencia Internacional Andalucía TECH.

Cadena Ser Andalucía / LA VENTANA DE ANDALUCIA
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:: A. R. 
ÚBEDA. El Ayuntamiento de Úbe-
da y el Departamento de Pintura de 
la Universidad de Sevilla han alcan-
zado un acuerdo para poner en valor 
y restaurar dos de los cuadros que se 
conservan en el fondo pictórico de 
la administración local. Se trata, con-
cretamente, de las obras ‘Santiago 
Matamoros’ (siglo XVI-XVII) y ‘Mapa 
del Reino de España’ (siglo XVII). 

La concejala de Cultura, Elena Ro-
dríguez, explicó que durante el mes 
de septiembre los miembros del De-
partamento de Pintura de la Univer-
sidad de Sevilla, bajo la dirección de 
Francisco Sánchez Concha, investi-
gador responsable principal del pro-
yecto y profesor del propio depar-
tamento, realizarán los trámites de 
investigación, catalogación, estu-

dio histórico y estudio previo para 
la intervención en dichas pinturas 
a caballete, que actualmente se con-
servan en el propio Ayuntamiento 
de Úbeda. Los trabajos de conserva-
ción se realizarán en las propias de-
pendencias municipales, sin nece-
sidad de que salgan del Consistorio. 

Este acuerdo, señaló Elena Rodrí-
guez, no supondrá coste alguno para 
el Ayuntamiento, ya que el aloja-
miento y la manutención del per-
sonal que trabaje en la restauración 
correrán a cargo del Convento de los 
Hermanos Carmelitas Descalzos de 
Úbeda, aprovechando que este equi-
po técnico de la Universidad de Se-
villa, precisamente, realizará una 
serie de restauraciones en el Museo 
de San Juan de la Cruz de los padres 
carmelitas. 

La concejala de Cultura informó 
que este departamento de la Uni-
versidad de Sevilla ha trabajado en 
localidades como Zafra (Ayunta-
miento, Museo de Santa Clara y 

Monasterio de Santa María del Va-
lle), en el Ateneo de Sevilla, en el 
Ayuntamiento de Baeza, en el 
Ayuntamiento y en la Parroquia 
de Nuestra Señora de la Oliva de 

Lebrija o en el Convento de los Her-
manos Carmelitas Descalzos de 
Úbeda. 

Como manifestó la edil, el Ayun-
tamiento de Úbeda es propietario 
de una interesante colección pictó-
rica, en la que destacan obras que 
van del siglo XVI al XIX, proceden-
tes muchas de ellas del antiguo Mo-
nasterio de Madre de Dios y de la 
Capilla del Hospital de Santiago. 

«Lamentablemente muchas de 
ellas no han sido estudiadas, debi-
damente catalogadas y en algunos 
casos presentan una conservación 
deficiente, tanto que exigen una in-
tervención», comentó la responsa-
ble municipal de Cultura. 

En este sentido, la concejala ex-
plicó que el proceso de restauración, 
catalogación y estudio histórico de 
una de estas obras suele ser bastan-
te costoso. «En el Ayuntamiento no 
se ha llevado a cabo un proceso de 
restauración, al menos que yo ten-
ga constancia, en más de veinte 
años», tal vez, precisamente, por el 
alto coste que supone el y todo lo 
que ello conlleva.

Acuerdo con la Universidad 
de Sevilla para restaurar dos 
cuadros de los siglos XVI-XVII

La propuesta, que contó 
con la abstención del PP 
en comisión de Cultura, 
pretende recoger de 
manera oficial todas las 
muestras de cariño de la 
ciudad hacia uno de sus 
hijos más ilustres 

:: ALBERTO ROMÁN 
ÚBEDA. Tal y como se esperaba, la 
comisión de Cultura del Ayunta-
miento aprobó en la mañana de ayer 
el inicio del expediente para conce-
der el título de Hijo Predilecto de 
Úbeda y la Medalla de Oro de la ciu-
dad a Joaquín Sabina. Una propues-
ta del equipo de Gobierno que con-
tó con el voto a favor de PSOE, IU y 
PA y la abstención del PP. El siguien-
te paso será elevarla a pleno, algo 
que, en principio, ocurrirá el próxi-
mo jueves. 

Posteriormente, se ha pensado en 
dar participación a la ciudadanía, y 
para ello se crearán canales destina-
dos a recoger adhesiones de quienes 
quieran sumarse a este reconoci-
miento. En cuanto a la fecha de en-
trega, primero tiene que finalizar el 
trámite formal, después se comuni-
cará al artista y tras ello se fijará un 
día concreto, aún por determinar. 

Así lo explicó la alcaldesa de Úbe-
da, Antonia Olivares, quien desta-
có que Sabina es conocido interna-
cionalmente y que a lo largo de su 
trayectoria profesional ha cosecha-
do numerosos éxitos musicales gra-
cias a sus canciones y poemas, algo 
que le ha hecho merecedor de dife-
rentes reconocimientos, como la 
Medalla de Andalucía, la Medalla al 
Mérito de las Bellas Artes, la Meda-
lla de Oro de la Ciudad de Madrid o 

el título de Hijo Predilecto de An-
dalucía, entre otros muchos.  

Pero pese a las numerosas mues-
tras de cariño que recibe el artista 
siempre que visita su ciudad natal, 
institucionalmente aún no tenía re-
conocimiento o distinción alguna. 
Es por ello, explicó Olivares, que 
esta iniciativa pretende reconocer 
de forma oficial la relevancia e im-
portancia que el ubetense proyecta 
nacional e internacionalmente, así 
como su contribución a la difusión 
y promoción de la ciudad. «Es de jus-
ticia», dijo. 

La alcaldesa recordó que Sabina se 
ha volcado en muchas ocasiones con 
la vida cultural de Úbeda. Ejemplo 
de ello, dijo, fue su papel de anima-
dor cultural a través de la Asociación 
Aznaitín o su impulso a dos de los 

maratones ‘Por los Cerros de Úbeda’ 
(en los que participaron Javier Kra-
he, Suburbano, Luis Pastor o Hilario 
Camacho, entre otros). Además, en-
tre otra cosas, donó sus beneficios 
económicos por el concierto que or-
ganizó Amigos de la Música en el mar-
co del Festival de Música y Danza 
para el desarrollo de la Universidad 
Popular ‘Baltasar Berlanga’.  

Visitas más frecuentes 
Como destacó la alcaldesa, durante 
estos últimos años sus visitas a Úbe-
da son más frecuentes y su cone-
xión con la ciudad más estrecha, y 
ha quedado de manifiesto su apoyo 
y colaboración gracias a las Jornadas 
‘Sabina por aquí’, organizadas por el 
colectivo Peor para el Sol. 

Tampoco se olvidó Antonia Oli-

vares de reconocer que el cantante, 
autor de numerosas canciones que 
hoy forman parte del patrimonio 
musical de España y Latinoaméri-
ca, ha conseguido que Úbeda tenga 
una promoción y una difusión de 
ámbito internacional muy impor-
tante. «Con este reconocimiento no 
sólo ponemos a Joaquín Sabina en 
el lugar que se merece en el ámbito 
local, sino que también es una ma-
nera de agradecer la labor de promo-
ción que ha supuesto su figura y su 
obra para la ciudad de Úbeda y el em-
puje que este reconocimiento pue-
de suponer para nosotros como ciu-
dad», declaró, añadiendo que «se 
produce de esta manera una simbio-
sis importante entre la ciudad y Joa-
quín Sabina, algo que, estoy segura, 
él también lo verá así». 

Por otro lado, la alcaldesa subra-
yó que en la ciudad de Úbeda son in-
numerables las muestras de cariño 
y de apoyo que recibe Sabina. Uno 
de los responsables de que esto vaya 
en aumento es, indiscutiblemente, 
el colectivo Peor para el Sol, gracias 
a la celebración de las Jornadas ‘Sa-
bina por aquí’. Dándole las gracias 
por su «magnífico trabajo», añadió 
que estas jornadas sabineras «han 
conseguido que por una semana la 
ciudad de Úbeda se convierta en el 
epicentro para los seguidores de Joa-
quín Sabina de todo el mundo». 

Asimismo, la regidora ubetense 
reconoció que Peor para el Sol ha ju-
gado un papel muy importante en 
esta propuesta porque desde el mi-
nuto uno ha estado trabajando en 
consonancia con el Ayuntamiento 
para recopilar los méritos del artis-
ta y formar parte importante del ex-
pediente que presentado.  

Una vez que el expediente sea lle-
vado a término y que estos honores 
sean oficiales, Sabina compartirá dis-
tinción con otros grandes ubeten-
ses, como es el caso del académico y 
escritor Antonio Muñoz Molina, 
quien fue nombrado Hijo Predilec-
to de Úbeda y recibió la Medalla de 
Oro de la ciudad en el año 1996.

‘Mapa del Reino de España’ se encuentra en el archivo. :: IDEAL

Trámites para conceder el título de Hijo 
Predilecto y la Medalla de Oro a Sabina

Última visita de Sabina a Úbeda. :: ROMÁN

 «Reunión de mesa camilla».   El 
PP, que se abstuvo en la votación 
de la comisión, dijo que esta dis-
tinción debería capitanearse desde 
la ciudadanía «y no desde una reu-
nión de mesa camilla de los conce-
jales del PSOE». Según el concejal 
Fernando Navas, debe ser «un pro-
ceso mucho más abierto, para «ver 
si la ciudadanía está o no confor-
me». En su opinión, el equipo de 
Gobierno se salta «a la torera» el 
reglamento de honores y distin-
ciones, pues existen algunos lími-
tes que hay que tener en cuenta. 
Asimismo consideró que con la ac-
tual corporación se están produ-
ciendo demasiados nombramien-
tos e este tipo, aunque no puso en 
duda que sean merecidos.
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Andalucía

ÚBEDA (JAÉN), 25 Jul. (EUROPA PRESS) -

El Ayuntamiento de Úbeda y el Departamento de Pintura de la Universidad de Sevilla han alcanzado un
acuerdo para poner en valor y restaurar dos de los cuadros que se conservan en el fondo pictórico de la
administración local. Se tratan, concretamente, de las obras: 'Santiago Matamoros' (siglo XVI-XVII) y
'Mapa del Reino de España' (siglo XVII).

La concejala de Cultura, Elena Rodríguez, ha explicado que durante el mes de septiembre los miembros del
Departamento de Pintura de la Universidad de Sevilla, bajo la dirección de Francisco Sánchez Concha,
investigador responsable principal del proyecto y profesor del propio departamento, realizarán los trámites
de investigación, catalogación, estudio histórico y estudio previo para la intervención en dichas pinturas a
caballete, que actualmente se conservan en el propio Ayuntamiento de Úbeda. Los trabajos de conservación
se realizarán en las propias dependencias municipales, sin necesidad de que salgan del consistorio.

Este acuerdo, ha señalado Elena Rodríguez, no supondrá coste alguno para el Ayuntamiento, ya que el
alojamiento y la manutención del personal que trabaje en los trabajos de restauración correrán a cargo del
Convento de los Hermanos Carmelitas Descalzos de Úbeda, aprovechando que este equipo técnico de la
Universidad de Sevilla, precisamente, realizará una serie de restauraciones en el Museo de San Juan de la
Cruz de los Padres Carmelitas Descalzos.

La concejala de Cultura ha informado que este departamento de la Universidad de Sevilla ha trabajado en
localidades como Zafra (Ayuntamiento, Museo de Santa Clara y Monasterio de Santa María del Valle), en el
Ateneo de Sevilla, en el Ayuntamiento de Baeza, en el Ayuntamiento y en la Parroquia de Nuestra Señora de
la Oliva de Lebrija o en el Convento de los Hermanos Carmelitas Descalzos de Úbeda.

Como ha manifestado la edil, el Ayuntamiento de Úbeda es propietario de una interesante colección
pictórica, en la que destacan obras que van del siglo XVI al XIX, procedentes muchas de ellas del antiguo
Monasterio de Madre de Dios y de la Capilla del Hospital de Santiago.

"Lamentablemente muchas de ellas no han sido estudiadas, debidamente catalogadas y en algunos casos
presentan un conservación deficiente, tanto que exigen una intervención", ha comentado la responsable
municipal de Cultura.

En este sentido, la concejala ha explicado que el proceso de restauración, catalogación y estudio histórico de
una de estas obras suele ser bastante costosa. "En el Ayuntamiento no se ha llevado a cabo un proceso de
restauración, al menos que yo tenga constancia, en más de veinte años", tal vez, precisamente, por el alto
coste que supone el proceso de restauración y todo lo que ello conlleva.
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R. D.

Controlar en tiempo real la cali-
dad del agua de las fuentes orna-
mentales de cualquier ciudad del
mundo, sus niveles de cloro y de
Ph, la energía que consume el
motor y la cantidad de agua que
se puede llegar a desperdiciar
son algunas de las ventajas que
proporciona el sistema de comu-
nicaciones, con tecnología IPv6,
desarrollado por Telefónica y la
firma andaluza Adevice, una spi-
noff de la Univerdad de Sevilla.

Smart Fountains es un proyec-
to piloto, en el que colabora el
Ayuntamiento hispalense, que
persigue optimizar recursos pú-
blicos y consolidar a las ciudades
que lo implanten en el conjunto
de las smart cities. La iniciativa,
que ha tenido como primer esce-
nario la centenaria fuente de la
Plaza de España, tiene como ob-
jetivos incrementar la eficiencia
energética y de gestión, así como
mejorar la calidad de vida del
ciudadano. A través de sensores

colocados en la fuente y median-
te el envío de los datos de los pa-
rámetros en tiempo real, se pue-
de detectar inmediatamente
cualquier anomalía en la calidad
del agua o en su funcionamiento,
propiciando, por tanto, la rapi-
dez a la hora de actuar.

El proyecto usa el estándar y la
tecnología abierta de Fiware im-
pulsadaporlaUniónEuropeaatra-
vés de la plataforma Smartcity de
Telefónica, que se encarga de reci-
bir y procesar los datos, y la plata-
forma de conectividad gestionada
Smart M2M. Adevice, partner de
Movilforum (Telefónica), es quien
proporciona los equipos de Inter-
net de las Cosas (IoT) de última ge-
neración. Al estar abiertos los da-
tos a los ciudadanos, las empresas y
emprendedores pueden desarro-
llar aplicaciones que se nutran de
esa información.

Como tecnología aplicada al
ámbito de Internet de las Cosas,
el protocolo IPv6 tiene como
ventaja la optimización de costes
de despliegue y operación, debi-

do a la eliminación de elementos
intermedios traductores, mejo-
ras en la experiencia de los usua-
rios y en la calidad de los servi-
cios. De hecho, Facebook señala
que los móviles con acceso IPv6
navegan hasta un 40% más rápi-
do. Todo esto hace que la citada
tecnología sea una innovación
de valor para las smart cities que

puede ser utilizada en cualquier
sistema de comunicaciones y
que, por tanto, se puede extrapo-
lar a otros servicios municipales.

La plataforma de conectividad
gestionada Smart M2M de Tele-
fónica cuenta ya con más de mil
clientes en todo el mundo. Este
dispositivo ofrece una solución
avanzada para el despliegue,

control y gestión inteligente de
las comunicaciones M2M del
cliente e incluye funcionalidades
como el control de ciclo de vida
de la SIM, herramientas de diag-
nóstico de incidencias, gestión
de inventario de SIMS, geolocali-
zación, informes, alarmas, inte-
gración con los procesos del
cliente y SIM global.

R. D.

La nueva gama de Alcatel, IDOL 4,
ha llegado ya a España con dos mo-
delos, el IDOL 4 y el IDOL 4S, en los
que destaca la aparición de la tecla
Boom y la apuesta por la realidad
aumentada para experimentar
juegos 3D con calidad de consola.

Y es que el embalaje de estos
IDOL se transforma en un par de
lentes de realidad virtual que,
combinados con el smartphone, se
convierten en el portal para que los
usuarios entren al mundo de la vi-
sualización y el juego inmersivos
en 360 grados. Los usuarios pue-
den descargar contenido de reali-

dad virtual al dispositivo desde la
app integrada Onetouch VR Store.

Estas gafas son opcionales en el
caso del IDOL 4, mientras que en el
4S vienen de serie. Ambos
smartphones se ofrecen en cuatro
marcos: dorado, gris oscuro, dora-
do rosado y plateado metálico. El
pequeño de la gama, con 16 GB de
memoria interna y 3 GB de RAM,
ya está a la venta en España por
299,90 euros con las gafas, mien-
tras que el IDOL 4S –32 GB de me-
moria interna y 3 GB de RAM– sa-
le a la venta en septiembre por al-
go menos de 500 euros.

Para amplificar el uso de las apli-
caciones, estos terminales inclu-
yen el botón Boom. Así, cuando se
está usando por ejemplo la cámara
y se pulsa esta tecla se toman fotos
al instante en modo standby. Si se
mantiene presionada, la cámara
entra en modo ráfaga. En la gale-
ría, esta función mezcla las fotos de

un modo artístico para compartir-
las al instante como collage de fo-
tos o presentación de imágenes. En
la sección de vídeos genera efectos
inmediatos en archivos ya existen-
tes, como reproducir el segundo
anterior del vídeo tres veces o cam-
biar la velocidad de reproducción.

También permite transmitir un ví-
deo en vivo al intante. Y al usarlo
mientras se escucha música, el au-
dio se optimiza automáticamente.

El IDOL 4 cuenta con procesador
Qualcomm Snapdragon 617 y el
IDOL 4S con un Snapdragon 652.
Ambos funcionan con Android 6.0

Marshmallow. Las cámaras –de 13
y 16 MP, respectivamente– permi-
ten hacer fotos y selfies de 360 gra-
dos. La cámara frontal de 8 MP
cuenta con flash para las autofo-
tos. El IDOL 4 tiene una pantalla de
5,2 pulgadas; en el IDOL 4S es una
pantalla 2K Amoled de 5,5’’.

● Un sistema relacionado con Internet de

las Cosas de Telefónica y Adevice permite

medir los parámetros de la calidad del agua

y la energía en los surtidores ornamentales

En la nueva gama de
Alcatel, el embalaje
se convierte en unas
gafas de realidad virtual

TECNOLOGÍA

‘SMART CITY’

NOVEDADES

El lenguaje universal de las fuentes

IDOL 4 apuesta por
el entretenimiento

Interfaz gráfica del seguimiento en tiempo real de la fuente de la Plaza de España de Sevilla.

Vista del IDOL 4 con las gafas.
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Andalucía

SEVILLA, 25 Jul. (EUROPA PRESS) -

Una nueva celda fotovoltaica que permita un mejor aprovechamiento de la luz solar ha sido la "audaz"
propuesta de un equipo internacional liderado por investigadores del Instituto de Ciencia de Materiales de
Sevilla (ICMS), perteneciente al Centro de Investigaciones Científicas Isla de la Cartuja (cicCartuja).

En un comunicado, cicCartuja ha subrayado que los diseños teóricos apoyados por pruebas de concepto
preliminares --que han sido recientemente publicados en la revista Journal of Materials Chemistry A-- han
demostrado que "es posible superar la eficiencia de los dispositivos actuales por un amplio margen,
empleando tecnología ya disponible en el laboratorio".

Además, indica que en los últimos años una familia particular de compuestos que presentan una estructura
cristalina de tipo 'perovskita' se han erigido como "materiales excepcionales" para la construcción de celdas
solares. Entre estos se encuentra el yoduro de plomo metilamonio, que permite el desarrollo de dispositivos
fotovoltaicos con eficiencias superiores al 20 por ciento y con un bajo coste de fabricación.

No obstante, este material aún no ha alcanzado su techo de eficiencia y son muchas las vías que se están
explorando para aumentar su rendimiento.

Entre las nuevas perspectivas se encuentra el desarrollo de nuevas 'perovskitas' a través de la modificación
en la formulación del compuesto con el objetivo de lograr un mejor aprovechamiento de la luz del sol. En
colaboración con otros científicos de la Escuela Politécnica Federal de Lausana y del Instituto Adolphe
Merkle de Friburgo (Suiza), los investigadores del ICMS proponen un novedoso diseño de celda solar
tándem en la que los materiales activos de las dos celdas fotovoltaicas que se combinan son 'perovskitas'.

Los resultados obtenidos revelan "un magnífico potencial" para conseguir una conversión más eficiente de
la energía solar en electricidad.

El grupo de Materiales Ópticos Multifuncionales, dirigido por el profesor Hernán Míguez, ha sido el
responsable de coordinar esta investigación financiada por el Ministerio de Economía y Competitividad y el
prestigioso European Research Council, cuya misión es brindar apoyo a proyectos de "investigación
excelentes y altamente innovadores".

Los resultados han sido destacados en la portada de la revista, y están recogidos en el artículo con
referencia: Miguel Anaya, Juan P. Correa-Baena, Gabriel Lozano, Mic hael Saliba, Pablo Anguita, Bart
Roose, Antonio Abate, Ullrich Steiner, Michael Grätzel, Mauricio E. Calvo, Anders Hagfeldt and Hernán
Míguez.
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Aries
(21-III al 20-IV)

Sin desafío no hay progreso: “Si 
aprende una lección de cada contratiem-
po, obtendrá un progreso constante” (I.C
hi,).                        
  

 
Tauro
(21-IV al 20-V)

Buen talante. El favor de diosa 
Fortuna y el de la plateada Luna, el caris-
ma de Plutón y desafío de Marte. Vigile 
genio. 

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

Talante conflictivo. No oscile 
entre la duda y la osadía, la utopía y la 
realidad. Son irreconciliables. Busque 
armonía.             

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Todo privilegio tiene sus lados 
polémicos porque nada sirve para todo. 
¿Sería agradecido por lo que la vida le 
regala?         

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

¡Felicidades mil! Este festivo le 
invita a dar rienda suelta a sus hobbies 
y otras actividades predilectas. Protago-
nismo.            

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

No se preocupe si alguna vez no 
acertase, no se puede estar siempre ganan-
do todos los partidos. Envolvente carisma.

  
 

Libra
(24-IX al 23-X)

Pertenecer a La Balanza supone 
un gran reto de auto-superación. 

Lo equitativo y justo requieren muchos 
quilates.    

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

Delicioso, poético, así como plás-
tico humor este festivo. Con Marte a su 
favor, nadie podrá con esa su magia impe-
netrable.          

 
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

Saturno pasa, cada 29 años por 
‘El Arquero’. Quizá sea molesto tener que 
asumir sus errores pero muy conveniente.

Capricornio
(22-XII al 20-I)

Cada 248 años pasa Plutón (cam-
bio radical a un nivel profundo) por Capri-
cornio. Si no es cauto, patinará. Atención.

 
 
 Acuario
(21-I al 19-II)

Dentro de una década Plutón 
entrará a Acuario, ayudándole a alcanzar 
sus metas más acariciadas... pero si no se 
pasare...               
        

Piscis
(20-II al 20-III)

La Vida, “un involuntario baile 
de máscaras”, le enseña muchas cosas si 
quisiera aprenderlas y asumirlas. Rosas.

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

26 
DE JULIO

MARTES

Santoral  

 
Ana y Joaquín

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  
Centro.   
San Pablo, 5,  Feria, 126, Menéndez 
Pelayo, 69, Amor de Dios, 2, Plaza 
Alfalfa, 11, Trajano, 40,  Alameda de 
Hércules, 24, Argote de Molina, 25, Juan 
Antonio Cavestany, 3, Amador de los 
Ríos, 31. 
  

Triana - Los Remedios.   
Avd. de Coria, 21, Esperanza de Triana, 13; 
Juan Díaz de Solís, 12, López de Gomara, 
5; San Vicente de Paúl, 14; Asunción, 31, 
Padre Damián, 4; Niebla, 50; Niebla, 4; 
Fernando IV 4; República Argentina, 10. 
  
Macarena. 
Avd. Pino Montano, 10, San Juan Bosco, 32, 
Avd. Sánchez Pizjuán, 6 , López Azme, 1, 
Camino de los Toros, s/n. 
 
 Zona Sur.   
Ramón Carande, 5. Paseo de Europa, 25;  
Avenida de Finlandia, s/n; Avda. Bueno 
Monreal, 28; Plaza del Juncal, 1; Chucena, 
36; Reina Mercedes,  17;  Lisboa, 260; 
Asencio y Toledo, 40;  Bda. La Oliva, 
locales 8 y 9; Perséfone, 6; Castillo de 
Constantina, 4; Mesina, 8 y Colombia, 10. 
  
Nervión.   
Marqués del Nervión, 103; Gran Plaza, 6 
Acc, Avd. Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n; 
Avd. Ramón y Cajal, 9, Luis Montoto, 85; 
Polígono San Pablo, Barrio C, calle 
Jerusalén, 35. 
  
Sevilla Este - Rochelambert.   
Avda. Emilio Lemos, 32; Avenida Gavilanes, 
Rochelambert, bloque 14; Avenida Ciencias, 
18; José Jesús García Díaz, 32; Avenida 
Ciencias, 33 Acc. A. Edif. Estrella Este; 
Urbano Orad, 9, Edificio Navieste 4;  
Avenida Ciudad de Chiva, 26, Avd. Juan 
XXIII, Blq. Romegosa frente Parque Amate. 
 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31 entre Puerta Osario 
y Puerta Carmona (954 421 153).  República 
Argentina, 10 (954 276 687); Castillo de 
Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 
(954 127 448); Colombia, 10 (954621208); 
Luis Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San 
Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 
121); y  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 
Parque Alcosa (954 510 720), Avd. Juan 
XXIII, Blq. Romegosa frente Parque Amate 
(954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaira:  Picuda, 1; Santander, 
20,  Malasmañanas, 59; Duquesa de 
Talavera, 25. Noche: Avda. Santa Lucía, s/n. 
Bollullos Mitación: Mulhacén, 29; 
Bormujos: 28 de Febrero, 6; Avda. del 
Aljarafe, 70, bajo B, avda. Juan Diego, 79. 
Camas: José Payán, 39. Castilleja de la 
Cuesta: Real, 100 (24 horas) y Real, 157. 
Coria del Río: Esperanza, 101; Isaac Peral, 
45; Antonio Machado, 44; Avda. Los 
Pirralos, 100; Avda. Reyes CAtólicos, 4; Juan 
Sebastián Elcano, s/n; Antonia Díaz, 30 (24 
horas). Gines: Virgen de Loreto, 11. La 
Algaba: Camino del Aral, 14. Mairena:  
Ciudad Expo; Avenida de la Filosofía. Puebla 
del Río: Av. Cerro Cantares, loc.1-2. San Juan 
de Aznalfarache: Barriada Guadalajara, 
c/Brihuega, 1.  San José de la Rinconada: 
Virgen de Gracia, 1 y Alberto Lista, 89-90-91.  
Sanlúcar la Mayor: Avda. Príncipe de 
Espada, 19. Santiponce: Pablo Iglesias, 15. 
Tomares: Aljamar  manzana 3 casa 88. 
Valencina de la Concepción: Avda. 
Andalucía, 2.

Mozart y Salieri 
en el refectorio 
de Santa Clara

La difícil relación de los coetáneos 
Wolfgang Amadeus Mozart y Antonio 
Salieri recreada en el antiguo convento de 
Santa Clara bajo la dirección de José 
María Roca. Hasta el sábado 30 de julio. 
Entrada con precio único, 10 euros. Se 
permite la visita opcional a la torre de 
Don Fadrique desde una hora antes. 
Entradas en taquilla y entradium.com

VANESSA GÓMEZ

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

20.30 
 
Concurso de sevillanas 
en la plaza del Altozano 
  
Dentro de los actos de la Velá de 
Santiago y Santa Ana, en el día 
señalaíto de la fiesta, final del concurso 
de sevillanas que lleva el nombre de 
Matilde Coral en el escenario del 
Altozano. Entrada gratuita. 
 
21.30 
 
Ciclo de jazz en el 
monasterio de la Cartuja   

Continúa el ciclo de jazz en el Centro 
Andaluz de Arte Contemporáneo de la 
Cartuja. Actuación de Marco Martins 
Quintet con Pierre Bernier (saxofón), 
Florent Souchet (guitarra), Benjamin 
Thiebault (piano), Marco Martins (bajo 
eléctrico y composición) y Simon 
Bernier (batería). Entradas, cinco 
euros. 

 
22.00 
 
Música de grupos 
noveles en el Alamillo 
  
En el parque del Alamillo, concierto de 
Totvstú dentro del ciclo de conciertos 
de grupos noveles. Será en la zona del 
Cortijo y la entrada es gratuita. 

22.15 
 
Proyección de «Corazón 
silencioso» 
  
Proyección de la película «Corazón 
silencioso» del director danés Bille 
August en el cine de verano instalado 
en el patio de la Diputación dentro del 
ciclo «Asómate al patio». Entrada, 
cuatro euros.  
 
«La isla mínima» en el 
Parque de María Luisa   
  
«La isla mínima», de Alberto 
Rodríguez, ganadora de diez premios 
Goya, se proyecta hoy y mañana 
miércoles en el cine de verano del 
parque de María Luisa con terraza, a la 
espalda del Pabellón Real. Entrada 
gratuita. 
 
 
22.30 
 
Cine de verano en el ciclo 21 
grados de la Hispalense   
  
«El pistolero», de Henry King, con 
Gregory Peck y Helen Westcott, un 
clásico del cine del Oeste del año 1950, 
dentro del ciclo pioneros. Patio del 
Centro de Iniciativas Culturales de la 
Universidad de Sevilla (CICUS), calle 
Madre de Dios, 1. Entrada libre. 

22.15
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E
N el remate de la Velá hemos de coincidir en
que el punto culminante ha estado en la I
Regata Nocturna, celebrada el sábado. En la
hora de los balances y con el permiso de ese

adalid trianero que es Ángel Vela y que tanto hace
a lo largo de la vida por el arrabal y guarda es justo
destacar un evento nuevo que se hará tradicional
así que pase el tiempo. Como la cucaña y las avella-
nas verdes, la regata nocturna se hará tradicional

porque ha nacido de pie para llegarle al alma de
Triana. La fiesta del sábado en torno al remo, con
salida de la zapata y ciaboga a la altura de la Comi-
saría de Policía, puede considerarse como punto de
partida para una tradición que será como una rea-
firmación del matrimonio que forma el río con el
barrio. El Río Grande y Triana es una simbiosis que
se viene arriba con la Velá y que ha encontrado en
esa regata un fuerte vínculo, otro más.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana LA REGATA,
CUMBRE DE
ESTA VELÁ

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

CINE DE VERANO EN
‘ASÓMATE AL PATIO’
22:15 · PATIO DE LA DIPUTACIÓN

PROVINCIAL El ciclo de cine de
verano continúa con la película
danesa Corazón silencioso. La
actriz principal se llevo el pre-
mio en el Festival de San Se-
bastián en 2014. Tres genera-
ciones de una familia se reú-
nen un fin de semana. Las her-
manas han aceptado que su
madre, enferma terminal, de-
see poner fin a su vida antes
de que su estado empeore. Pe-
ro según transcurre el fin de
semana, la decisión de la ma-
dre resulta cada vez más difícil
4 euros. Avda. Menéndez Pela-
yo, 32. 22:15

Palacio de la Buhaira
22:00 La Compañía Lírica de
Andalucía y Ópera de Sevilla
(CLOS) sigue con las noches lí-
ricas en el Palacio de la Buhai-
ra con un recital de arias de
ópera. Entrada gratuita.

Parroquia de Santa Ana
20:00 Solemne Eucaristía pre-
sidida por el cardenal Carlos
Amigo Vallejo, arzobispo emé-
rito de Sevilla como culmina-
ción de la novena en honor de
Santa Ana.

CICUS
22:30 Sigue el cine en la Fil-
moteca de Verano con El Pis-
tolero, todo un clásico de Hen-
ry King en V.O. S. E.
C/ Madre de Dios, 1.

Parque del Alamillo
22:00 Los martes están dedi-
cados a los grupos noveles y
en esta ocasión pondrá música
a las noches del Alamillo el
grupo Totvstú. Patio del Cortijo
del Alamillo.

PLAN PARA HOY

XVII Noches en los
jardines del Alcázar

Llega el dúo formado por la vio-
linista Mariarosaria d’Aprile &
Tomaso Cogato, profesor de
piano en la Academia de Estu-
dios Orquestales de la Funda-
ción Barenboim -Said. Ofrece-
rán el programaGranados en
París, con obras del músico,
Pauline Viardot, Lili Boulanger y
Gabriel Faruré.

3Puerta de la Alcoba (Jardines de
Murillo) 6 euros. 22:25

MÚSICA

TEATRO

PARQUEDEMARÍA LUISA

‘La isla mínima’ en
el cine del parque

La terraza del Parque vuelve a
ser una sala de cine bajo las
estrellas. Hoy es el turno de la
película de Alberto Rodríguez

3 Entrada por el acceso al
parque que da a Felipe II.
22:00

‘Una de romanos’
en la Sala Cero

La obra de Síndrome Clown si-
gue en la Sala Cero. De 21.00 a
21:20 los actores harán un re-
corrido por la sala.

3 C/ Sol, 5. 13 euros. 21:30

Una ventana paraseis
millones de cocinas

Fátima Fernández

El blog de cocina asopaipas.com,
realizado desde la Sierra Sur de
la provincia, consigue ser un re-
ferente de cocina amateur en to-
do el mundo.

El estepeño José Manuel Mar-
tín Fernández es maestro de mú-
sica desde hace 18 años y cocine-
ro aficionado. Una muestra de
ello la encontramos en su blog
asopaipas.com, con el que lleva
casi ocho. En este tiempo, expli-
ca, “he tenido más de 6 millones
y medio de visitas con una media
de 100.000 visitas al mes. Mi
blog ha crecido mucho, porque
no sólo tengo seguidores en Es-
paña, sino que también me co-
nocen en muchos países de Lati-
noamérica, Europa y Estados
Unidos, precisamente el segun-
do país que más me visita”.

Su afición por la cocina surge
hace ya muchos años, en el foro

de Mundo Recetas, donde co-
menzó a colgar sus platos como
entretenimiento. “Un par de
años más tarde me decidí a crear
un blog, como un medio para re-
copilar y guardar todas las rece-
tas que iba preparando”, recono-
ce Martín Fernández.

El estepeño es un gran aficio-
nado a la repostería desde sus
comienzos, pero esta iniciativa
también le ha ayudado a descu-
brir todo tipo de cocinas y viajar
a través del mundo para prepa-
rar platos variados de diferentes
países.

Su modus operandi es la cer-
canía. “Me gusta mostrar el pla-
to en primer plano, enseñar real-

mente la esencia de la comida
que quiero hacer llegar a mis vi-
sitantes. Un aspecto que me
preocupa es que las recetas sean
reales, que las personas que lle-
guen a mi plataforma, a la hora
de cocinarlas, no tengan proble-
mas y les salga correctamente.
Animo a mis seguidores a que, si
encuentran algún detalle o pro-

blema cuando las preparan, se
pongan en contacto conmigo pa-
ra poder solucionarlo”.

Una de las recetas más visita-
das es la de Magdalenas de Acei-
te de Oliva de Estepa. La caracte-
rística más destacada de estas
magdalenas es la ausencia de le-
vadura. Para que tenga el verda-
dero sabor a tradición no se de-
be añadir nada químico a los in-
gredientes que constan de una
buena harina, aceite de oliva vir-
gen extra, azúcar, huevos fres-
cos y limones. “Lo más impor-
tante será un excelente batido
de los mismos que ayudarán a
conseguir unas magdalenas ca-
seras de toda la vida. Todo ello,
presentado en moldes caseros
hechos a mano”, explica.

El blog ha subido en populari-
dad en Facebook y la red social
Pinterest, desde las cuales les
llegan muchos amantes de la co-
cina. La sencillez de las recetas y
la cercanía hacen que la página
tenga cada vez más visitas.

● ‘Asopaipas.com’ ha

conseguido ser uno

de losmás seguidos

por los aficionados

a los fogones

M. G.

José Manuel Martín Fernández con una de sus recetas.

M. G.

Magdalenas en aove de Estepa.

GASTRONOMÍA ◗ REDES SOCIALES

La afición a la red nació
hace años en el foro
‘Mundo recetas’ donde
colgaba sus platos
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PIORNAL ¯ ARTE EN EN LAARQUITECTURA LOCAL

Cinco sevillanos convierten
Piornal en un museo al aire

Los alumnos
embellecen las
fachadas de cuatro
casas del pueblo

E l pr6ximo dia 31 deju-
lio, concluye el rrabala
que est~n llevando
bo en Piornal cinco

~*~* Hojas volanderas en la fachada de una casa de Piornal.

ra(i6n entre e] consistorio y la la mujer del alma azul o hasta e]
Universidad de Se~illa a la que se popular Jarramplas, el ladr6n
ha unido la Junta de Extremadm que carla enem es ajusticiado en
ra. una de las fiestas de Interns

Motivos como el que refleja la Turistico Nacional, se comple-

radas est{ticamente durante los mo la internacional flor del cer~ conformar~in tma singnllar ruta
filtimosveranos, constituir&~un zo, las hortensias que muchos artistica._~
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Empresas & Finanzas

aprovechando su estancia en An-
dalucía han visitado algunas em-
presas especializadas, con el obje-
to de buscar nuevos mercados y po-
sibles nichos para la inversión, así 
como establecer sinergias entre am-
bos países, aunque no concretó cuá-
les, pero ahora parecen acercarse 
más al negocio químico, ya que tam-

bién han realizado la visita un re-
presentante de Kemanshas Políme-
ro.  

En la Diputación -donde han si-
do recibidos por el presidente y la 
secretaria general de Innovación, 
Industria y Energía de la Junta de 
Andalucía, María José Asensio- se 
les ha realizado una detallada pre-

sentación de la provincia por par-
te del director de Huelva Empresa, 
Alejandro Bourre. 

Visita a Cepsa y Enagás 
Tras la reunión, la delegación ha 
realizado una visita a la planta de 
Enagás y a la refinería Cepsa La Rá-
bida, a la que han asistido el vice-
presidente de la Diputación de Huel-
va, José Luis Ramos, el director de 
la Oficina Huelva Empresa y el pre-
sidente y el gerente de AIQB, Mi-
guel Palacio y Rafael Romero, res-
pectivamente. Los iraníes han es-
tado acompañados por el catedrá-
tico de Organización de Empresas 
y director del Departamento de Or-
ganización Industrial y Gestión de 
Empresas de la Universidad de Se-
villa, Gonzalo Crespo.  

La delegación iraní está integra-
da por el director general de Estra-
tegias de Mantenimiento y Siste-
mas de la industria iraní del Petró-
leo; el director general para el de-
sarrollo en Electrónica; el ingeniero 
principal de Control e Inspección 
Técnica de la Compañía Nacional 
iraní de Gas; el ingeniero principal 
de Supervisión de Producción de 
Gas de la Compañía Nacional de 
Aceite del Ministerio del Petróleo 
y el director adjunto de la Compa-
ñía Nacional Petroquímica. 

Vista aérea de la refinería de Huelva. EE 

Rubén Esteller MADRID.  

Irán sigue adelante con sus planes 
de inversión en España. Tras me-
ses sin saberse nada del proyecto 
de refinería anunciado por el mi-
nistro de Asuntos Exteriores, José 
Manuel García Margallo, el presi-
dente de la Diputación de Huelva, 
Ignacio Caraballo, recibió ayer a una 
delegación de ingenieros y geren-
tes del sector petroquímico de Irán, 
especializados en el almacenamien-
to y seguridad del petróleo y del gas. 

Con esta visita, la intención del 
Gobierno de darle preferencia a Al-
geciras parece que va perdiendo 
fuerza frente a la opción de Irán y 
su socio Magtel, que preferían uti-
lizar unos terrenos que la andalu-
za posee en el puerto de Huelva.  

El proyecto, no obstante, levantó 
todas las suspicacias posibles, ya 
que la capacidad financiera del so-
cio iraní no parecía acompañar el 
tamaño de una refinería de este ca-
libre, ni la situación del sector del 
refino parecía tampoco la más in-
dicada para la inversión en nuevas 
plantas. 

La refinería podía exigir una in-
versión de 1.800 millones de euros, 
a repartir entre el régimen de los 
ayatolás y Magtel. El plan era que 
tuviera una capacidad de refino 
120.000 barriles diarios y que úni-
camente trabajará con crudo iraní 
y la producción se orientará exclu-
sivamente al mercado internacio-
nal.  

La firma andaluza, cuyos activos 
se sitúan en el entorno de los 100 
millones de euros, ya trabaja en la 
búsqueda de financiación para po-
der enfrentar la inversión. El obje-
tivo era encontrar fondos interna-
cionales, fundamentalmente, dis-
puestos a participar en el proyecto 
para lo que se iban a reunir con el 
ministerio de Economía en un en-
cuentro del que nunca se supo na-
da. 

Las autoridades iraníes habían 
anunciado que barajaban también 
seis países más para su proyecto en-
tre los que figuran Sierra Leona, 
Brasil, Indonesia, Malasia, India y 
Suiza. 

Margallo defendió que las expec-
tativas de tráfico marítimo por Gi-
braltar son muy altas, especialmen-
te una vez culminados la amplia-
ción del Canal de Suez y del Canal 
de Panamá.  

Pese a todo esto, según explica la 
Diputación de Huelva, la delega-
ción que ha visitado España está in-
tegrada por profesionales tanto del 
sector público como privado, entre 
ellos varios altos representantes del 
Ministerio del Petróleo iraní, que 

Irán reactiva en Huelva su plan para 
la instalación de una nueva refinería
El Ministerio del Petróleo envía a varios altos cargos a sondear el terreno

Ercros multiplica 
beneficios y  
sus acciones se 
disparan un 12%

C. Triana BARCELONA.  

La compañía química está dan-
do la vuelta a sus resultados. Du-
rante los seis primeros meses de 
2016, ha ganado 19,65 millones, 
frente a los 5,55 millones del mis-
mo periodo del año anterior.  

La catalana reconoció que es-
tas cifras estaban por encima de 
sus propias previsiones; concre-
tamente superaron en 2,64 mi-
llones las estimaciones presen-
tadas a finales de mayo, e insis-
tió en que este crecimiento es la 
consecuencia de los planes de 
reestructuración “puestos en 
marcha en los últimos años”.  

De hecho, la mejora viene del 
lado de la reducción de los gas-
tos (caen un 7,5 por ciento), por-
que los ingresos incluso fueron 
algo inferiores a los del primer 
semestre de 2015, al contraerse 
un 1,7 por ciento, a 314,42 millo-
nes. El incremento de la eficien-
cia ha permitido que el benefi-
cio bruto (ebitda) hasta junio cre-
ciera un 88 por ciento. 

Los números de Ercros gusta-
ron al mercado, que convirtió 
ayer sus acciones en las más al-
cistas de toda la bolsa española, 
al anotarse un 11,88 por ciento, 
hasta los 1,76 euros.

El alza del tráfico 
en Valenciaport 
se ralentiza por la 
menor exportación

O. F. VALENCIA.  

El tráfico canalizado a través de 
los tres puertos de la Autoridad 
Portuaria de Valencia -Valencia, 
Sagunto y Gandía- ha ralentiza-
do su crecimiento en el primer 
semestre del año, debido al re-
corte en la mercancía exporta-
da. En concreto, los recintos mo-
vieron 36,24 millones de tonela-
das, un 1,62 por ciento más que 
en el mismo periodo del año an-
terior, pero las exportaciones ba-
jaron un 0,29 por ciento, hasta 
6,93 millones de toneladas.  

La APV destaca la solidez de 
Valenciaport como referente me-
diterráneo en tráfico de conte-
nedores, con 2,37 millones de 
TEU -unidad equivalente a un 
contenedor de 20 pies- manipu-
lados y un alza del 0,93 por cien-
to. En este transporte, la expor-
tación se incrementó un 5,41 por 
ciento, hasta los 553.879 TEU. 

Los automóviles siguen sien-
do uno de los motores de la APV, 
con 413.569 unidades manipu-
ladas, un 18,86 por ciento más.

Cepsa recibirá un petrolero cada 
mes desde los pozos de Iran
Cepsa recibirá prácticamente 
un petrolero cada mes de crudo 
iraní después de haber logrado 
recuperar los acuerdos que 
mantenía con dicho país. En  
un primer momento, la petrole-
ra ha tenido que sortear los 
problemas existentes en mate-
ria de seguros -en los que no 
pueden participar empresas  
estadounidenses- pero una vez 
logrado, las plantas españolas 
pueden procesar de nuevo cru-
do de este país. Cepsa ha reci-
bido ya este año seis buques 
desde Irán y otros tres desde 
Estados Unidos, convirtiéndose 
en una de las pocas empresas, 
en adquirir crudo de estos orí-

genes. El primer cargamento 
llegó a la refinería de  San  
Roque (Algeciras) el domingo  
6 de marzo en el petrolero 
«Monte Toledo». Irán prepara 
para el próximo 2 de noviembre 
una gran jornada de inversión 
en el país en el sector energéti-
co, la Iran Power Investment. 
Al igual que Cepsa, Repsol tam-
bién ha recibido ya crudo de es-
te origen. Irán ha vuelto al mer-
cado después de levantarse las 
sanciones y su intención ahora 
es recuperar los tres millones 
de barriles al día de producción 
que tenía, para lo que requerirá 
la unas importantes inversiones 
extranjeras.
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Redacción HUELVA

El presidente de la Diputación de
Huelva, Ignacio Caraballo, recibió
a una delegación de ingenieros y
gerentes del sector petroquímico
de Irán especializados en el alma-
cenamiento y seguridad del petró-
leo y del gas. La delegación está
integrada por profesionales de los
sectores público y privado, entre
ellos varios altos representantes
del Ministerio del Petróleo iraní,
quienes visitaron algunas empre-
sas especializadas en el sector con
el objeto de buscar nuevos merca-
dos y posibles nichos para la in-
versión, así como establecer siner-
gias entre ambos países.

En la Diputación, donde fue-
ron recibidos por el presidente de
la y la secretaria general de Inno-
vación, Industria y Energía de la
Junta de Andalucía, María José
Asensio, se les realizó una deta-
llada presentación de la provin-
cia de Huelva a cargo del director
de la oficina Huelva Empresa de
la Diputación de Huelva, Alejan-
dro Bourre.

Tras la reunión, la delegación
realizó una visita a la Refinería
Cepsa La Rábida, a la que tam-
bién asistieron el vicepresidente
de la Diputación de Huelva, José
Luis Ramos; el director de la Ofi-
cina Huelva Empresa y el presi-
dente y el gerente de Aiqbe, Mi-
guel Palacio y Rafael Romero.

Los iraníes estuvieron acompa-
ñados por el catedrático de Orga-
nización de Empresas y director
del Departamento de Organiza-
ción Industrial y Gestión de Em-
presas de la Universidad de Sevi-
lla, Gonzalo Crespo.

La delegación iraní está inte-
grada por el director general de
Estrategias de Mantenimiento y
Sistemas de la industria iraní del
Petróleo del Ministerio del Petró-
leo; el director general para el de-
sarrollo en Electrónica del Minis-
terio del Petróleo; el ingeniero
principal de Control e Inspección
Técnica de la Compañía Nacional
iraní de Gas del Ministerio del Pe-
tróleo; el ingeniero principal de
Supervisión de Producción de
Gas de la Compañía Nacional de
Aceite del Ministerio del Petróleo
y el director adjunto de la Com-
pañía Nacional Petroquímica del
Ministerio del Petróleo.

Representantes del Ministerio
iraní del Petróleo visitan Huelva
● Fueron recibidos

por el presidente

de la Diputación y

visitaron la refinería

de Cepsa

H. I.

La delegación iraní durante su visita a la Diputación onubense.

PSOE prioriza
los trasvases
y presenta
una iniciativa
en el Congreso

Redacción HUELVA

El PSOE de Huelva llevará cin-
co iniciativas al Congreso de
los Diputados en este inicio de
legislatura entre las que des-
tacan las relativas a los trasva-
ses del Condado. Así, pedirán
la comparecencia de la minis-
tra de Agricultura en funcio-
nes, Isabel García Tejerina,
para que explique la situación
de las obras para los 4,99 hec-
tómetros cúbicos y además
llevarán a cabo otra iniciativa
para que se ponga en marcha
el otro trasvase de 15 hectó-
metros cúbicos para los rega-
díos del Condado.

El diputado en el Congreso
José Juan Díaz Trillo, señaló
que el agua de Doñana es una
“preocupación permanente”
por lo que van a pedir a la mi-
nistra en funciones que expli-
que “cuál es la situación de la
obra para el trasvase”. En este
sentido, Díaz Trillo señaló que
después de “muchas prome-
sas” en las que se iban a otor-
gar “supuestas concesiones” y
a cerrar pozos ilegales, “nada
de eso ha ocurrido en siete me-
ses de Gobierno en dejación de
funciones”, por lo que desde
van a exigir que “se ponga en
marcha el agua necesaria”.

Del mismo modo, Díaz Tri-
llo aclaró que llevarán a cabo
otras iniciativas relacionadas
con la provincia de Huelva pa-
ra que explique en qué fase se
encuentran las tres obras re-
clamadas principalmente por
el PSOE como son la Nacional
435, la línea ferroviaria entre
Huelva y Zafra y la estación
del AVE.

Una refinería anunciada en enero

El pasadomes de enero, unas
declaraciones del ministro de
Asuntos Exteriores en funciones,
JoséManuel García-Margallo,
disparaban las expectativas en la
provincia de Huelva. Poco tiempo
después de que se levantara el
embargo comercial a Irán, Mar-
gallo reconoció que el país persa
había pensado en España para
instalar una refinería y que, en
concreto, los lugares elegidos
apuntaban a la provincia y al
Campo de Gibraltar. De inmedia-
to comenzaron los contactos con
los responsables onubenses para
evaluar la zona industrial como
espacio para implantar una refi-
nería y en concreto con los res-
ponsables de la Autoridad Por-
tuaria. El Gobierno iraní tiene co-

mo socio potencial para ese pro-
yecto a la empresa cordobesa
Magtel, de amplia experiencia en
el sector minero, energético e in-
fraestructuras. El objetivo de es-
te país es construir una instala-
ción en la que lamitad del capital
sea iraní y el resto español, para
lo cual ha venidomanteniendo
contactos con compañías nacio-
nales, tal y como desveló el vice-
ministro de Petróleo y director
gerente de la Compañía Nacional
Iraní de Refinado y Distribución,
Abbas Kazemi. “Las negociacio-
nes están enmarcha y todavía no
han finalizado, pero hay varias
empresas españolas que han
ofrecido sus propuestas para
construir esta refinería”. De todo
ello, nuncamás se supo.
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ARTE.  María de los Ángeles Martínez y Mario Moraga, durante la actuación. 
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■■  Las actuaciones del programa “No-
ches de Flamenco en los Barrios”, del pro-
grama Andújar es Flamenco, llegaron al 
Parque de las Vistillas y Colón en Andú-
jar. Esta vez, María de los Ángeles Martí-
nez al cante, con el guitarrista andujare-
ño Mario Moraga, actuaron ante numero-

so público en este rincón de Andújar. Los 
artistas también estuvieron acompañados 
por la joven bailaora María García Reca, 
más conocida como María la Golondrina.  

En esta actuación, los protagonistas in-
terpretaron palos del flamenco como tien-
tos, tangos, bulerías y alegrías; que fueron 
aplaudidos por los asistentes en numero-
sas ocasiones. Este programa de flamen-
co continúa su andadura este jueves. En 
este caso, el escenario elegido será el Arco 
de Capuchinos. A las 22:00, los asistentes 
podrán disfrutar de una nueva actuación, 
en estas noches dedicadas al flamenco.

El Parque de las Vistillas y Colón, 
al compás de los palos flamencos
Este jueves, en Arco de 
Capuchinos, una nueva 
actuación a las 22.00

ATENCIÓN.  Rosa Oliveros imparte la charla sobre educación sexual a los jóvenes.
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■■  El Hospital Alto Guadalquivir de An-
dújar impartió charlas a casi un centenar 
de alumnos de tercero de ESO del IES Vir-
gen de la Cabeza de Marmolejo, con el ob-
jetivo de proporcionar información sobre 
los distintos aspectos que comprende la 
salud sexual, así como para sensibilizarles 

acerca de practicar una sexualidad respon-
sable. Las charlas las ofreció la directora 
de Cuidados de Enfermería del centro hos-
pitalario andujareño, Rosa Oliveros, Más-
ter en Educación y Terapia Sexológica por 
la Universidad de Sevilla. Entre los conte-
nidos que se tocaron, se encuentra la im-
portancia de establecer relaciones basadas 
en la afectividad y el respeto, así como la 
protección frente a enfermedades de 
transmisión sexual (ETS) y embarazos no 
deseados, la visibilización de falsos mitos 
referentes a la sexualidad y, por último, la 
identificación de las relaciones tóxicas.

Imparten charlas sobre salud 
sexual a jóvenes de Marmolejo
Oliveros fue la encargada 
de sensibilizarles sobre una 
sexualidad responsable

Juan José Parra, Antonio de la Torre, Francisco Huertas, Pilar Gómez, Rosario Martínez y Juan Miguel Castro. 

Dos nuevos 
proyectos 
industriales 
en CADE
Montajes eléctricos Juanjo SLU 
y la firma de Pilar Gómez  fueron 
los elegidos entre 10 candidaturas
MARÍA ANTÓN 

D
os serán los proyectos in-
dustriales que se van a ins-
talar en el Centro de 
Apoyo al Desarrollo Em-
presarial (CADE) de Anda-
lucía Emprende, de Andú-

jar. Estas empresas fueron selec-
cionadas entre un total de diez 
candidatos. Así lo explicó, en un 
acto, el delegado territorial de Eco-
nomía, Innovación, Ciencia y Em-
pleo, Antonio de la Torre, junto 
con el alcalde de la ciudad, Fran-
cisco Huertas. De esta forma, el de-

legado insistió “en la calidad de los 
proyectos”, a la vez que incidió “en 
el elevado número de empresas 
que concurren a esta comisión de 
valoración: un total de diez pro-
yectos. Esto pone de manifiesto la 
importante actividad emprende-
dora que hay en la localidad”. 

Las dos naves, cada una de 
ciento veintiún metros cuadrados, 
van a ser ocupadas, por un lado 
por Montajes eléctricos e instru-
mentación Juanjo SLU, “que gene-
rará ocho empleos”, dedicada a ins-
talaciones y mantenimiento eléc-

trico en general, así como a ins-
trumentación, energías renova-
bles, programación de autómatas 
y calibración de equipos e instru-
mentos. Por otro lado, la segunda 
nave la ocupará la empresa indi-
vidual de Pilar Gómez Pérez, de 
confección industrial de bañado-
res y ropa deportiva. 

Antonio de la Torre recordó que 
el CADE de Andújar cuenta con 
trece espacios para emprendedo-
res: 8 naves y 4 despachos; todos 
ocupados en la actualidad. Asimis-
mo, De la Torre manifestó que el 

pasado mes de abril se selecciona-
ron otras 3 empresas para ocupar 
3 despachos. Por su parte, Fran-
cisco Huertas quiso “dar la enho-
rabuena, y también las gracias, a 
los empresarios porque, en mo-
mentos difíciles como los que se 
están atravesando, haya gente em-
prendedora como vosotros. Este 
tipo de iniciativa tiene un valor es-
pecial, gente de Andújar que ge-
nera empleo y riqueza en la loca-
lidad, en su entorno más inmedia-
to”. Huertas valoró positivamen-
te “la valentía e iniciativa de los 

empresarios porque nacen con 
unos pilares firmes y muy creati-
vos”. Juan José Parra Morcillo, ge-
rente de Montajes eléctricos e ins-
trumentación Juanjo SLU, agrade-
ció las facilidades, la ayuda y la in-
formación y Pilar Gómez Pérez, ge-
rente de Mójate by Anpi, agrade-
ció el apoyo a las dos 
administraciones y señaló que, 
aunque saben que es díficl, cuen-
tan con muchas ganas, ya que con 
esas pequeñas ayudas pueden lo-
grar y conseguir un producto con 
denominación de origen.
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Enlaces a noticias digitales 
 

Cooperación entre Málaga y Sevilla 

• http://cadenaser.com/emisora/2016/07/25/ser_malaga/1469450692_964724.html#?ref=rss&amp;
format=simple&amp;link=link 

• http://www.sevillaactualidad.com/mas-actualidad/38709-el-eje-sevilla-malaga-firma-un-
convenio-para-proyectos-tecnologicos 

• http://www.sevilladirecto.com/sevilla-y-malaga-firman-un-convenio-para-promover-proyectos-
innovadores-a-traves-de-andalucia-tech/ 

 

Restauración de cuadros en Úbeda 

• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7726511/07/16/El-Ayuntamiento-de-Ubeda-y-
la-Universidad-de-Sevilla-acuerdan-restaurar-dos-cuadros-de-los-siglos-XVIXVII.html 

 

Acolchado de paja evita la erosión 

• http://www.interempresas.net/Agricola/Articulos/160108-El-acolchado-de-paja-reduce-en-un-
78-por-ciento-el-nivel-de-erosion-en-suelos-de-vinedo.html 

 

http://cadenaser.com/emisora/2016/07/25/ser_malaga/1469450692_964724.html#?ref=rss&amp;format=simple&amp;link=link
http://cadenaser.com/emisora/2016/07/25/ser_malaga/1469450692_964724.html#?ref=rss&amp;format=simple&amp;link=link
http://www.sevillaactualidad.com/mas-actualidad/38709-el-eje-sevilla-malaga-firma-un-convenio-para-proyectos-tecnologicos
http://www.sevillaactualidad.com/mas-actualidad/38709-el-eje-sevilla-malaga-firma-un-convenio-para-proyectos-tecnologicos
http://www.sevilladirecto.com/sevilla-y-malaga-firman-un-convenio-para-promover-proyectos-innovadores-a-traves-de-andalucia-tech/
http://www.sevilladirecto.com/sevilla-y-malaga-firman-un-convenio-para-promover-proyectos-innovadores-a-traves-de-andalucia-tech/
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7726511/07/16/El-Ayuntamiento-de-Ubeda-y-la-Universidad-de-Sevilla-acuerdan-restaurar-dos-cuadros-de-los-siglos-XVIXVII.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7726511/07/16/El-Ayuntamiento-de-Ubeda-y-la-Universidad-de-Sevilla-acuerdan-restaurar-dos-cuadros-de-los-siglos-XVIXVII.html
http://www.interempresas.net/Agricola/Articulos/160108-El-acolchado-de-paja-reduce-en-un-78-por-ciento-el-nivel-de-erosion-en-suelos-de-vinedo.html
http://www.interempresas.net/Agricola/Articulos/160108-El-acolchado-de-paja-reduce-en-un-78-por-ciento-el-nivel-de-erosion-en-suelos-de-vinedo.html
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